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Al  cerrar un año – que pareciera que pasó velozmente- solemos poner en la 

balanza de la evaluación y en la oración del día 31, lo recorrido durante este 2018; 

aquello bueno y no tanto que se nos viene a la memoria y al corazón… Quizás sea el 

momento para volver a pensarnos en clave de AGRADECIMIENTO: “Qué tienes que 

no hayas recibido” 1Cor 4,7.  Dios ha puesto mucho en nuestras manos, nos ha 

confiado a cada una el lote de su heredad; con humildad podemos decirle: “siervos 

inútiles somos, no hemos hecho más de lo que teníamos que hacer” Lc. 17,10. Otra 

clave para cerrar el año, es reconocer que al final siempre es sanador y liberador pedir 

PERDÓN, soltar amarras, desenredar, volver a poner las cosas en su lugar. 

Fin de año también es una invitación a pensar en proyectos, propósitos, 

sueños,…tal vez desde este medio, sea oportuno pensar que uno de los desafíos 

actuales - en la era de la comunicación global, de la publicidad, de la información…y 

por qué no desde nuestro carisma de la PREDICACION a tiempo y a destiempo – 

sea el COMPARTIR y utilizar todo medio de comunicación y difusión para 

evangelizar. Nos gustaría ayudarnos a compartir las Buenas noticias del día a día, los 

nuevos “evangelios” que anunciamos entre nuestra gente, teniendo presente la 

extensión de la Provincia, que nos hace admirar la diversidad y la riqueza.  

Al pensar en propósitos o sueños de los que tenemos en el corazón, soñamos  

poder trabajar en equipo de redacción ayudándonos a socializar, a comunicar, a 

contarnos. Unido a este sueño, creemos que es muy positivo y motivador, socializar 

este medio, esta revista (física o virtual) en nuestros centros y espacios con aquellos 

que trabajamos y compartimos la vida y la misión. Muchos de los que colaboran con 

artículos para la revista, son laicos cercanos que trabajan con nosotras codo a codo; 

a ellos les gustaría conocer y compartir el trabajo, las iniciativas en la misión, lo que 

realizan las Hermanas y laicos en otros lugares de la provincia, incluso del país.  

Al mirar las revistas de este año, agradecemos a todos los colaboradores que 

han compartido y se han narrado en sus experiencias y reflexiones...pero también 

reconocemos que nos hubiese encantado mostrar la misión de todas las comunidades, 

las maravillas que realizan, animan y hacen nuestras Hermanas y laicos en la tarea 

que se les encomienda junto a niños, jóvenes y familias.  

Pues bien, desde esta mirada agradecida de todo lo vivido…actividades, 

experiencias, trabajo, gratificaciones, y también algunas de las contrariedades propias 

de la vida, podemos decir que Dios ha permanecido junto a nosotras, ha caminado a 

nuestro lado, ha allanado los senderos, ha elevado los valles de nuestra 

esperanza…aun sabemos que hay caminos por enderezar, colinas que abajar, pero 

sabemos que él viene a nuestro encuentro, nos sale al paso y nos sorprende. 
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En el mes de agosto convocamos a varias familias del colegio, recomendados por los 

equipos directivos de los tres niveles,  para presentarles el proyecto de formar una 

comunidad  de  padres   y, juntos, generar un   espacio de oración, reflexión y estudio 

para el servicio de  la formación humana y espiritual, como también, del 

acompañamiento a todas  las  familias  del  colegio. Grande fue nuestra alegría, 

pues de 32 familias convocadas, 30 aceptaron sumarse a la iniciativa. 

Somos conscientes de la realidad de muchos hogares desde donde acuden nuestros 

niños al colegio. Por ello apostamos por estos padres con la idea de consolidarnos 

como familias cristianas para ser apóstoles entre las demás familias y en los 

diferentes ambientes donde actúan. 

El día viernes 7 de setiembre a las 19 hs. realizamos el primer encuentro de formación 

con ellos.  

Abrimos con una misa muy peculiar, por lo catequética y participativa, una misa con 

varios signos que hablan de la importancia de la familia y la comunidad. Presidió la 

celebración el Padre Porfirio Olazar, capellán de nuestro colegio. Mientras estábamos 

en la celebración, los niños estuvieron en el salón de actos haciendo diversas 

actividades. 

Así también pudieron expresar sus sueños, 

expectativas y compromisos para este nuevo 

trayecto a recorrer y los depositamos a los pies de 

Jesús sabiendo que nada hay imposible para Dios. 

En las imágenes les compartimos algunos de ellos. 

Previo al día del encuentro, sus hijos escribieron una 

carta emotiva para sus padres. Estas les fueron 

entregadas durante la celebración y arrancó 

lágrimas en muchos de ellos. 

Nuestro querido “Vasco”, gran colaborador 

de la comunidad, conocido por muchas 

hermanas que han pasado por esta casa, 

nos ayudó a recibir a cada familia en la 

puerta y acompañarlos hasta la capilla. Un 

servicio que lo prestó con mucha emoción, 

manifestando que este encuentro le 



5 
 

significaba mucho como miembro antiguo de la 

comunidad. 

Los padres han valorado positivamente este 

espacio que resultó ser para cada uno de ellos, 

una experiencia de integración, reflexión y 

oración, además de una “bellísima manera de 

iniciar un recorrido como familia y como 

comunidad de padres”. Todos coincidimos en que 

la familia es el mayor tesoro que Dios nos regaló. 

Por ello, al final de la celebración, cada uno de 

ellos recibió un pequeño cofre con una reflexión 

acerca de este tesoro. 

Vale recordar que el lema que iluminó este 

primer encuentro fue:   

"ALLÍ DONDE ESTÉ TU TESORO 

ESTARÁ TU CORAZÓN". 

Terminamos el encuentro inicial con un pequeño 

ágape en el que ya se unieron también los hijos. 

Los participantes manifestaron su deseo de un 

pronto próximo encuentro. Acordamos reunirnos 

una vez al mes, en lo que queda del año. 

Las hermanas estamos contentas por 

ver a los padres disfrutar y emocionarse 

con todo lo compartido y, sobre todo, 

por verlos ilusionados y entusiasmados, 

con ganas de hacer comunidad y aportar 

“algo” a su colegio. 

Confiamos este nuevo proyecto a 

nuestro buen Dios, seguras de que Él 

hará su obra en cada uno de ellos, y así 

llegar a formar una comunidad fuerte y 

unida, que propicie la conformación de 

la anhelada Unión de Padres de Familia en nuestro colegio SANTA INÉS. 

Comunidad de Turdera.  

 

PEDACITO DE CIELO 

Un campesino cansado de la rutina del campo y de tanto 

trabajo duro, decidió vender su finca. 

Como sabía que su vecino era un destacado poeta, se 

decidió a pedirle el favor de que le hiciera el aviso de venta. 

El cartel decía: 

“Vendo un pedacito de cielo, adornado con bellas flores y 

verdes árboles, hermosos prados y un cristalino río con el 

agua más pura que jamás hayan visto” 

El poeta tuvo que marcharse por un tiempo, pero a su 

regreso decidió visitar a sus nuevos vecinos, pensando que 

aquél hombre del aviso de venta ya se había mudado. 

Cuál fue su sorpresa al encontrarse otra vez con el 

campesino trabajando en sus campos. 

El poeta le preguntó: 

¡Amigo! ¿No se iba de la finca? 

El campesino con una sonrisa le respondió: 

No mi querido vecino, después de leer el aviso que usted me 

hizo, comprendí que tenía el lugar más maravilloso de la tierra 

y que por ahora no existe otro mejor… 

Moraleja: No esperes a que venga un poeta para 

hacerte un aviso que diga lo maravillosa que es tu 

vida, tu hogar y tu familia. 

Anónimo 
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EN PERÚ: Otras Mediaciones 

Apostólicas – Educación 

 
 

 

n el pasado mes de septiembre tuve la alegría de visitar 
las comunidades de Perú, compartiendo con las 
hermanas un poquito de su vida y misión. Fueron días 

intensos en encuentros, fraternidad, intercambios de 
percepciones e inquietudes, que aunque no lleguen a 
traducirse en palabras, tuvieron un itinerario que paso a 
relatar.  
 
(En el número anterior de esta HI publicamos uno de los encuentros que tuvimos en Lima, 
con los Equipos directivos de los 3 colegios de Perú. Ahora ampliamos la información de esa 
visita). 
 

  En Vitarte: 

Por la mañana, Hna. Ma. Jesús se reunió con el grupo de Agentes pastorales 
animadores de las comunidades cristianas y responsables de las capillas en los 
cerros de la zona que ella acompaña.  

Este animoso grupo de mujeres realiza un considerable trayecto para concurrir 
a los encuentros sistemáticos de formación, desde sus casas en los cerros HASTA SAN 

GREGORIO (VITARTE).                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

   

  

                                                                                                                                                                                                                                                 

                   

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 

                                                                                                                                                                                                                                                                               

                   Hna. Ma. Jesús me llevó en mototaxi a los 4 cerros que corresponden a la parroquia 
“El Resucitado” para conocer las capillas donde cada comunidad se reúne, catequiza y celebra: 

1. Cerro “El Mirador”; capilla “Cristo Rey”. 
2. Cerro “Jardines del Ate”; capilla “Nuestra Señora del Rosario”.  
3. Cerro “Señor de Muruhuay”; capilla “Señor de Muruhuay”. 
4. Cerro “Cristo Iluminado”; comunidad cristiana “Cristo Iluminado”. (Se reúne en la calle, 

aún no tiene capilla). 
Todas ellas se levantaron con mucho esfuerzo, ya que cualquier edificación (hasta la más 
precaria) ha requerido una previa dinamitación y retiro de pesadas piedras.  

Pudimos también intercambiar inquietudes y posibilidades acerca de la Pastoral Vocacional. 
Providencialmente conocí en vivo al equipo vocacional que conforman Hna. María Zayas y la 

E 
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Sra. Sabina Villaroel, quien como laica colabora y participa con 
entusiasmo en esta misión desafiante y necesaria.  
 

Hna. Raquel regresó de la clínica donde 
trabaja por la tarde. Compartimos en 
comunidad algunos videos y temáticas 
tratadas en el ENCUENTRO DE JYP (CONO 

SUR-TUCUMÁN).  
 
Concluimos la jornada con una animosa conversación 
intercambiando inquietudes, preocupaciones y propuestas para la 
misión de La Anunciata en Perú. 

 

 

  En Villa Hermosa 
 

                 ENCUENTRO CON LOS DOCENTES DEL COLEGIO “FE Y ALEGRÍA”, N° 39  

Mediante un video disparador, abrimos el diálogo e intercambio sobre  

“la mirada del docente hacia cada uno de sus alumnos”, Fue una reflexión  rica y participativa en 
la que se replantearon algunas prácticas y se propusieron otras inclusivas y generadoras de 
empatía.  Culminó llevando a la oración las resonancias de lo conversado motivados con la 
canción “Humaniza”. 

 

                       JORNADA DE FORMACIÓN PARA DOCENTES Y ENCUENTRO DE EQUIPOS DIRECTIVOS DE LOS 3 

COLEGIOS   

                        El sábado 8 de septiembre tuvo lugar en el Colegio Fe y Alegría de Villa 
Hermosa una jornada de formación que por la mañana congregó a docentes, 
mayoritariamente de este colegio y del Francisco Coll de Los Cipreses, pero también con 
representación del colegio La Anunciata de Chiclayo. La Lic. Sandra Karina Avellaneda García 
abordó la realidad social y política de Perú.  

Por la tarde, con los Equipos Directivos de los 3 colegios, tuvimos un espacio dedicado a la 
espiritualidad desde el carisma de La Anunciata, en el que recorriendo las etapas del itinerario 
humano, espiritual y evangelizador de San Francisco Coll, en un clima de confianza y acogida, 
los participantes esbozaron su itinerario personal y lo compartieron en grupos. 

 

  En Pucallpa 

  

Estuvimos con Hna. Teresa en el Kilómetro 10, 
donde las Hermanas tienen una presencia 
pastoral-catequética en la Capilla “San Juan  
Bautista y Mártires coreanos” y en el Centro 
Educativo Villa  Primavera N°64661. 
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Las carencias materiales y propias del lugar, los numerosos alumnos en 
aulas con escasos Recursos didácticos, contrastan con la inquietud y alegría 
de los muchos niños que concurren a sus aulas. 
 

En el Centro pastoral “San Francisco Coll” pude 
compartir: 

 La atención de la salud que ofrece 2 días en la 
semana este centro que cuenta con una médico 

obstetra y uno clínico. Hna. Marisol acompaña este 
servicio llevando el fichaje médico de cada paciente y brindando 

servicios de enfermería cuando surge la necesidad. 

 El apoyo escolar. La Hna. Ma. Luisa, Hna. Teresa  y una 
docente laica, brindan un cualificado apoyo escolar, 
dedicando generosamente tiempo, preparación y 
creatividad para estimular y facilitar el aprendizaje de 
los niños que concurren. Animan la vida de la 

comunidad cristiana del lugar, que cuenta con una 
capilla donde realizan las celebraciones semanales. 

 Catequesis: A cargo de Hna. Teresa 
 

  

 El gran desafío del lugar es la fuerte presencia de grupos evangélicos que 
captan a la población (muchas veces con ofrecimientos y donativos) y la alejan de la fe 
católica.  

 Las hermanas comenzaron a animar la vida dominicana anunciatista. Han congregado un 
grupo de jóvenes que están iniciando un camino de fe y compromiso cristiano. 

 La miseria y pobreza extrema hechas carne en muchas personas son un elocuente clamor 
que pide los los cambios y transformaciones que brindan la educación y la evangelización.                                                                                                                                                               

     
 

En Chiclayo 

CON LA COMUNIDAD EDUCATIVA DEL COLEGIO “LA ANUNCIATA” 

                                                                           

ENCUENTRO CON EL 

CUERPO DOCENTE DE 

LOS 3 NIVELES, en el 
que la reflexión y 

compartida culminó en un alegre 
momento festivo donde la comunidad 
docente celebró el cumpleaños de Hna. 
Fanny.  
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Tuvimos una muy amena reunión con los matrimonios que integran el 
COMITÉ GENERAL DE PADRES DE FAMILIA. A través de la charla, del 
intercambio de vivencias e inquietudes sobre la comunicación en las 
familias, pude apreciar que los padres valoran muchísimo la 
educación que brinda el colegio y que desde que se establecieron allí 
las Hermanas, se ve un cambio muy positivo en la localidad y en las 
familias que concurren al mismo.  

En la apretada mañana del 14-9 llegué a disfrutar ENCUENTRO 

CON LOS NIÑOS Y JÓVENES en cada curso. Ante la pregunta…: 
¿Qué es lo que más te gusta del Colegio?, 
dieron  variadísimas respuestas…                                                                                                
Pero grandes y chicos coincidieron en   
apreciar la formación (particularmente  
en valores) que reciben en el colegio.   
       

 
                                                                                

  En Los Cipreses 

 
En la última tarde de mi estadía en Perú, Hna. Flormira me 
acompañó hasta el colegio “Padre Coll” en Los Cipreses. 
Nos esperaban allí Hna. Blanca junto a la comunidad 
docente para el encuentro previsto, que se desarrolló en 

ese clima de intimidad y confianza que suele darse en las 
comunidades docentes poco numerosas. 
 Por la noche estaban convocados los padres de los 
alumnos para participar en una charla de formación a 
cargo de Fr. Juan José Salaverry-OP, quien expuso “La 
vocación y misión del Laico, desde el Concilio Vaticano II” 
con elaborado fundamento y a través de una 

presentación en power point. 
 

 

 

 

              

 

 

 

 

Hna. Susana B. 
(desde las Delegaciones de Educ. y Otras Mediac. Apostólicas) 

Gracias, queridas Hermanas en Perú, 

por el amor, el servicio y el 

compromiso de cada una con la Buena 

Noticia de Jesús vivida, anunciada y 

enseñada a niños, jóvenes, adultos y 

preferencialmente a los más pobres… 
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“Innovar”: una de las palabras 

que más circula en el ámbito 

docente hoy. Claramente los 

tiempos han cambiado. Los 

estudiantes y sus familias 

también. Hay una brecha entre 

lo que nuestros alumnos están 

aprendiendo y lo que necesitan 

saber; entre cómo están aprendiendo y cómo necesitan aprender. 

   Las nuevas tecnologías irrumpen en la vida de todos nosotros y modifican la manera de 

comunicarnos. Todo esto provoca la necesidad de un replanteo profundo sobre cómo 

enseñar en tiempos de tanto cambio, cómo acompañar las transformaciones. Cómo seguir 

sosteniendo a “la persona” en el centro y prepararla para un futuro incierto y profesiones 

que aún no existen. 

   Este es el camino que recorrimos los días 21 y 22 de septiembre de 2018. Transitamos dos 

jornadas ricas en formación y comunidad.  

   Alfo más de doscientos docentes de los colegios de nuestra Congregación a Nivel Nacional 

nos reunimos nada menos que para emprender el viaje.  Para algunos fue viaje de inicio hacia 

nuevas formas de concebir la escuela y sus propias prácticas. Para otros significó confirmar o 

modificar el rumbo de la tarea. Para TODOS fue una gran oportunidad de repensar la propia 

tarea entre pares  

   El colegio Beata Imelda abrió sus 

puertas y brindó enorme calidez y 

excelencia en la preparación de 

los espacios, ambientación del 

salón de actos y aulas destinadas 

a los diferentes talleres que se 

ofrecieron 

   El encuentro se inició con una 

conmovedora propuesta artística, 

dirigida por La Profesora Paula 

Zanone, Directora del Nivel 

Primario del Colegio Beata 

Imelda. Vivenciamos el inicio de 

un recorrido que nos iría llevando 

por caminos de innovación. 
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   Cada día dio comienzo y finalizó con 

las oraciones preparadas por las 

diferentes comunidades en las que 

pedimos a María apertura y 

disposición para aprehender en todas 

sus dimensiones los nuevos 

conocimientos y agradecimos a 

nuestro Patrono San Francisco Coll y a 

Santo Domingo, dos innovadores en 

su tiempo, por el encuentro de cada 

uno de estos días y por todos los 

momentos de aprendizaje vividos 

intensamente 

   A lo largo de los dos días se 

sucedieron cuatro conferencias:  

- La Profesora Lucrecia Prat Gay nos introdujo 

en el mundo de las neurociencias. Su 

conferencia “Neurociencias en el aula” 

despertó curiosidad y enorme entusiasmo. 

- La Doctora Sandra Torresi aportó 

conocimientos significativos sobre el valor de la 

emoción en el proceso de enseñanza – 

aprendizaje. Su solidez académica fue 

agradecida por el auditorio y permitió finalizar 

la primera jornada con la certeza de que 

podemos y debemos transitar el cambio haciendo de la actualización nuestra bandera 

- En la 2º jornada recibimos a la Magister Luciana Alonso quien nos mostró cómo la 

innovación es posible a través de diferentes formatos escolares presentados. Su 

charla, “Diseñando el cambio educativo. Posibles caminos” fue aplaudido con gratitud 

por el auditorio 

- Para finalizar encuentro el Licenciado Alfredo Vota inspiró y emocionó con su abordaje 

de “Liderazgo en tiempos de cambio” a un salón de actos colmado de docentes 

entusiasmados por llegar a sus escuelas y generar pequeños y grandes cambios en sus 

prácticas cotidianas 

      Entre las conferencias participamos de diferentes talleres que los docentes eligieron 

según sus intereses: 

- Robótica Educativa 

- Didáctica de la Literatura para Nivel Inicial y 

Primario 

- Didáctica de la Matemática para Nivel Inicial y 

Primario 

- Evaluación auténtica por aptitudes 

- Proyectos de Aprendizaje efectivos e inclusivos 

 

“Las Dominicas de la Anunciata, al realizar 
nuestra misión, tendremos presente el 

mandato de nuestro Fundador: enseñar la 
verdadera doctrina por las poblaciones 

grandes y pequeñas e iluminar las tinieblas 
de la ignorancia.” 

N.L., 89. & I 
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- Tecnologías inmersivas 

- Integración y trastornos de aprendizaje 

- Títere cuentos y cosas al servicio del Evangelio 

- Los nuevos desafíos de la Escuela Católica en el acompañamiento de los jóvenes de 

hoy       

   En la 2º jornada tuvimos la oportunidad de reunirnos por Niveles en grupos heterogéneos 

formados por docentes de todos los colegios participantes para hacer un alto en el camino y 

reflexionar acerca de lo vivido hasta el momento y proyectar qué cambios parecían viables 

en nuestras instituciones y cuáles requerirían de otras circunstancias para poder viabilizarse. 

“La dinámica del semáforo “fue la estrategia utilizada para ello. 

   Nutridos de tantos nuevos y buenos conocimientos volvemos a nuestras instituciones, cada 

uno en su bendecido lugar de trabajo con la idea de que transformar no sea una utopía, sino 

un sueño hecho proyecto y plasmado en acciones concretas que posibiliten cambios 

sostenidos en las instituciones que habitamos, que impacten en  el clima institucional, 

nuestras propias vidas y, sobre todo, en las vidas de nuestros alumnos que enfrentarán un 

futuro incierto y maravilloso, el que requerirá de competencias cognitivas apropiadas. 
 

 
El Padre Coll, sin duda, nos conduce de su mano al llevarnos a 

Hermanas y Laicos por caminos de innovación hacia la Escuela 

que él soñó.  

 

 

 

Graciela Pandullio - Conservación de la Fe – Inst. Pirán. 
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En esta oportunidad, se reconoció con el galardón 
“Jesús, Maestro de la Verdad”, la trayectoria de 35 

educadores, 2 de los cuales realizaron su 
trayectoria docente en nuestros colegios. 

 

 

Sus semblanzas nos edifican y nos alientan a seguir 

promoviendo la vida y 

misión compartida con 

nuestros hermanos 

laicos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARTA LILIANA D’AMATO 

Nació en la ciudad de Necochea el 23 de abril de 1949. 

Cursó sus estudios primarios y secundarios en el Instituto Nuestra Señora del 

Rosario, de las Hnas. Dominicas de la Anunciata y en 1966 se recibió 

De Maestra Normal Nacional. Dos años después pasó a integrar  

La comunidad educativa que la cobijara durante su niñez y  

adolescencia como Maestra de grado titular.  

Ejerció la profesión en diferentes grados de primaria, 

sobre todo en 4°. Sus ex alumnas siempre la recuerdan  

con muchísimo afecto y admiración.  

Se puede afirmar que su templanza, sencillez, como así 

también su espíritu siempre alegre -aún ante las adversidades- 

la caracterizan como una gran docente comprometida con su ser 

cristiano y preocupada siempre por sus alumnos y pares, especial- 

mente los más necesitados, económica, físico y espiritualmente. 

A partir del año 1995 ocupó el cargo de Vicedirectora del nivel primario y, 

en ocasiones, se desempeñó como Directora suplente. En todos los cargos que 

ocupara, siempre se la vio preocupada por su crecimiento personal y 

profesional. Por ello participó de todas las convocatorias que se le hicieran 

desde la Congregación. 

Luego de unos intensos casi 40 años, en mayo de 2008 se  

Jubilaría como Vicedirectora.  

Siempre conciliadora, de buenas maneras y con el deseo 

de favorecer cualquier iniciativa que beneficiara a la  

comunidad educativa, Marta supo ganarse la confianza  

y el afecto de quienes tuvimos el privilegio de compartir  

con ella estos trayectos de su vida.  

Es ejemplo de solidaridad, responsabilidad, honestidad y  

entrega total a los valores universales. En su trayectoria docente  

supo aceptar diferencias y acompañar a alumnos y pares. Definitivamente  

una mujer cristiana que supo darle a su comunidad un encuentro cercano a 

Dios nuestro Padre. 

Para finalizar, cabe decir que es realmente grato el recuerdo que nos ha legado 

su andar académico y humano. 

 

                                                                                                            El 28 de septiembre, el Consejo Superior de Educación  

                                                                                                     Católica (CONSUDEC) realizó la 42 edición  de los premios  

                                                                                                     “Divino Maestro” en el auditorio del Colegio El Salvador,  

                                                                                                     en la ciudad de Buenos Aires. 
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El galardón, instituido en 1977 por el Consudec, reconoce a quienes, desde su compromiso 
de fe en el mundo, reflejaron en sus vidas su labor como educadores dedicados a la 

formación de niños y adolescentes en establecimientos de gestión privada y estatal. 

 

 

 

 

 

MARÍA CRISTINA ODDERMAT 
 

Nació en Buenos Aires el 6 de abril de 1955. Es madre de cinco  

hijos, dos varones y tres mujeres y abuela de 4 nietas. 

Obtuvo el título de Catequista en el Seminario Catequístico  

Diocesano Pío X y también en Jesús Maestro de la Junta  

Catequística Arquidiocesana. 

Siempre tuvo presente a Mateo 16,15 “Ve por todo el mundo  

y proclama la Buena Noticia”. Su entrega fue vasta: 

Formó parte de la Junta Catequística Arquidiocesana, cola- 

borando en el Seminario “Jesús Maestro” en el área de la 

Catequesis escolar. Tuvo a su cargo parte del equipo  

organizativo del EAC por más de 15 años. 

Se ha capacitado en la Catequesis del Buen Pastor acompañando el 

desarrollo del mismo en diferentes instituciones parroquiales y 

educativas. 

Desde el año 2008 hasta el 2016 en que se retiró por su jubilación,  

fue primero Catequista y luego Coordinadora de Catequesis del nivel  

primario en el Colegio Obra de la Conservación de la Fe N° 8 de  

Villa Urquiza, de la Congregación de las Hermanas Dominicas de  

la Anunciata. Su profundo compromiso con la educación en la fe  

de los niños y sus familias, su característica actitud de colaboración 

y servicio gratuito y humilde sin búsqueda de reconocimiento, su 

coherente testimonio de vida cristiana que transmitió primero como 

mamá -pues 3 de sus hijos concurrieron a ese colegio- y luego como 

docente-catequista, le granjearon el afecto, el reconocimiento y la 

valoración de sus colegas docentes, de las familias y las hermanas. 

Junto a las hermanas y laicos anunciatistas misionó en la localidad de 

Moreno, provincia de Buenos Aires y en parajes rurales de Añatuya, 

provincia de Santiago del Estero. 

En la actualidad forma parte del Departamento de Investiga- 

ción del ISCA (Instituto Superior de Catequesis Argentino)   

y colabora con el Padre Alejandro Puiggari en un Proyecto  

catequístico-pastoral en la escuela denominado “Crecer ínte- 

gramente en la fe”. 

Por los diferentes espacios que caminó, dejo huellas de amor,  

escucha, corrección fraterna, responsabilidad, comprensión,  

entrega , sencillez evangélica, solidaridad, dedicándole una  

especial atención a los débiles y necesitados. Encarnada y  

atenta a los retos y desafíos que plantea esta sociedad en  

continuo cambio, sensible al sufrimiento humano, desde su 

corazón habitado por la alegría que procede del encuentro con Jesús, 

sigue anunciando su mensaje esperanzador. 
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La Diócesis de San Justo  ha otorgado  la   MENCIÓN  Especial  

“Siguiendo sus huellas”  a la Profesora  Andrea  Claudia  Recoaro  quien  

en su trayectoria por el Colegio Santo Domingo se distinguió por su 

profesionalidad y compromiso incondicional con el carisma e institución.  

Recibió dicha Mención en la celebración del “día del Maestro” que se 

realizó en la Iglesia Sagrado Corazón. Fue presidida por el Obispo; Mns. 

Eduardo García y estuvo acompañada por un nutrido grupo de Maestras, 

Profesoras  y Hermanas del Colegio.  
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Durante los días 28 y 29 de septiembre de este año, nos reunimos las Hermanas 

encargadas de la Pastoral juvenil vocacional junto a Magalí Pérez, docente del Colegio Santo 

Domingo, integrante del equipo de PJV, para llevar adelante lo proyectado en la pastoral 

vocacional: ofrecer un Taller al año. Esta vez el encuentro fue en el Colegio Santo Domingo 

de Ramos Mejía. 

Algunas de las ideas que asumimos para este nuevo taller fue que quisimos realizar la 

convocatoria a adolescentes de 13 y 14 años, para adelantarnos en la propuesta. Lo segundo 

era tener asignadas cada animadora, un grupo de chicas para charlar y acompañar, teniendo 

en cuenta el mandato del Papa del acompañamiento personal. Así lo hicimos, nos repartimos 

la tarea y pudimos conocer y escuchar de manera personal a cada una de las participantes. 

La respuesta que tuvimos fue grande, vinieron al encuentro 42 adolescentes de nuestros 

colegios. 

Ahora nos corresponde aguardar y poner en manos del Señor la siembra, y seguir 

trabajando para que nuestros jóvenes descubran su lugar y su misión.  

          

Equipo de PJV -  Bs As.  
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El EMOA se realizó desde el jueves 11 de octubre hasta el 14. Comenzamos con una alegre 

misa y un maravilloso acto de apertura  que nos mostraba  la diversidad y el colorido, la 

riqueza cultural y religiosa del país que nos recibía...todo a punto para darnos la bienvenida. 

Las instalaciones del colegio Fe y alegría fueron nuestra casa estos cuatro días; ubicado en 

el barrio de Villa hermosa en la periferia de Lima. 

Un lema nos abrazó durante todos esos días..."jóvenes con fe y esperanza, anunciando 

el Evangelio" nos hizo pensar y gritar nuestra fe, sin miedo ni vergüenza. Durante todos 

estos días pudimos experimentar los pilares de nuestro carisma: oración, estudio, comunidad 

y predicación, al alero de nuestros hermanos santos de la Orden. Tuvimos la gracia de 

recorrer juntos como familia la ruta dominicana latinoamericana. El convento Santo Domingo, 

donde descansan los restos de San Martin de Porres, Rosita de Lima y San Juan Macías; 

conocer además las Misiones de la  selva, donde nuestra familia dominicana acompaña al 

pueblo más pobre que vive en sintonía con lo creado, sintiéndose custodios y parte de esta 

casa común; todo de la mano del estudio y la reflexión de la Laudato sii, que nos llevó a la 

acción con los niños del colegio y en la misión en el barrio. La invitación para todos fue “ser 

guardianes de la creación”; tan solo con poner una gotita de compromiso, de amor por lo 

creado. En eso también somos predicadores. 

Muchas gracias al país anfitrión que preparó todo con detalles, delicadeza y cariño para que 

nos sintiéramos en casa. Y así lo experimentamos todos!!! 

Compartimos algunos testimonios... 

PENSANDO EN MI PARTICIPACION EN EL ENCUENTRO DE MOVIMIENTOS ANUNCIATISTAS DE LA 

PROVINCIA SANTA ROSA, la verdad me faltarían palabras para describir la hermosa experiencia de 

casi cuatro días que viví en la ciudad de Lima. El trabajo previo realizado por  el equipo no sólo de 

Chiclayo sino también de Lima rindió muy buenos frutos y colmó todas las expectativas con 

respecto al objetivo del mismo. Poder compartir con maestros y alumnos de los diferentes países 

como Chile, Argentina, Uruguay y Paraguay  el cómo se vivencia el MOVI en sus comunidades fue 

una experiencia enriquecedora ya que no sólo compartimos cómo se desarrollaba el trabajo de 

pastoral sino también fue un intercambio cultural. Tengo casi 14 años apoyando la pastoral como 

coordinadora en mi comunidad del colegio La Anunciata de Chiclayo y fue un placer acompañar a 

mis alumnos en este viaje a la ciudad de Lima. Para mí el lema de este EMOA 2018 “JOVENES CON 

FE Y ESPERANZA ANUNCIANDO EL EVANGELIO” estuvo muy acertado pues se vio reflejado en cada 

uno de los participantes,  en cada una de  las diferentes actividades programadas, como las 

dinámicas, los cantos, la fogata, cada uno de los momentos de oración, la clase con los niños de 

primaria del colegio Fe y Alegría N° 39, la noche cultural, y lo más significativo para mí la salida 

solidaria a la comunidad, el poder aportar con un granito de arena con el ornato del vecindario y la 

limpieza de las calles, el ver a nuestros alumnos  relacionarse con altura al momento de compartir 

los alimentos con los chicos de otros países, la muy esperada ruta dominicana que nos permitió 

conocer un poco más de nuestros santos Peruanos, todos y cada uno de esos momentos que se 

quedaran impregnados en mi corazón y que agradezco a Dios padre, a las hermanas dominicas y al 

equipo de pastoral por la oportunidad de permitirme ser parte de este gran equipo humano. 
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Es importante seguir creciendo en comunidad teniendo en cuenta los principios del movimiento: El 

estudio, la oración, vida comunitaria la predicación y la anunciación, Seguir vivenciando más el 

carisma dominicano y hacer partícipes a nuestros alumnos de este tipo de actividades a través de la 

pastoral y el movimiento Anunciatista hará que ellos se sientan más comprometidos con la 

evangelización teniendo a Cristo como modelo de vida”. 

Prof. Fanny Señas - Colegio La Anunciata. Chiclayo 

  

“La experiencia que he vivido en el EMOA 2018, realizado en nuestro país ha sido novedoso, el 

compartir las experiencias de Fe con otras comunidades de Sudamérica me ha permitido conocer el 

verdadero amor hacia Dios con el espíritu Dominico Anunciatista. 

A mí, me ha correspondido ser el soporte de la tecnología en donde he puesto todo lo que está a mi 

alcance, realizando la trasmisión de la filmación en vivo, fotografías en cada uno de los eventos que 

se ha realizado: desayunos, almuerzos, encuentros, misas y el compartir en las diferentes 

comunidades. 

También, he tenido a cargo la responsabilidad de la comunidad de “San Vicente Ferrer”. Me gustó y 

me ayudó el escuchar la experiencia de los jóvenes, el celo apostólico que ponen en su encuentro 

con los demás, la organización de su misión en sus respectivos lugares.  

Conocer un poco más sobre su cultura y su forma de pensar, es más, escucharle hablar a cada uno de 

ellos sobre los términos que utilizan en sus países. 

El compartir en las misas ver, oír y participar con mucho entusiasmo y sobre todo el fervor de la fe 

me impactó mucho pues me ayuda a vivir un poco más mi fe en comunidad. 

La responsabilidad de la ruta dominicana, me enseñó a conocer un poco más toda la fe y carisma 

dominicano, las visitas a los diferentes lugares como es la casa de los dominicos en la selva, donde se 

ve la experiencia apostólica de la misión, la casa de San Martin de Porres, donde he podido escuchar 

la vida de nuestro Santo Moreno, La casa de Santa Rosa de Lima, el sentir el clima de paz y 

tranquilidad. Por último, la Iglesia Basílica-Convento de Santo Domingo, donde he podido conocer, 

aprender toda la religiosidad de nuestro país desde sus inicios. 

También las dinámicas y canciones que se han tenido preparado para cada ocasión y momento ha 

sido bastante impresionante, pues todos hemos participado y vibrado con mucha alegría y emoción”.  

Prof. Vicente Sánchez  

 

Si me piden definir al EMOA con una sola palabra sería INOLVIDABLE, ya que no encuentro otra que 

pueda describir todas las experiencias vividas. Desde que llegamos al colegio FE Y ALEGRÍA N°39, el 

ambiente fue muy fraterno y se sentía la emoción por dar inicio al tan esperado encuentro. No solo 

por conocer a gente de los diferentes países que conforman la Provincia de Sta. Rosa de Lima sino 

por saber qué nos esperaba. Durante todo el encuentro, siempre tuvimos presente los cuatro pilares 

que nos caracterizan: Oración (siempre antes de iniciar todas nuestras actividades diarias teníamos 

una misa en la cual encomendábamos nuestro día al Señor);Estudio (fortalecíamos nuestros 

conocimientos sobre “Laudato si” , porque teníamos que formarnos antes de salir a predicar); 

Comunidad (nos agruparon según los santos dominicos y de acuerdo a nuestras edades) y Servicio ( 

tuvimos que predicar con el ejemplo, ayudar por los alrededores del distrito del  AGUSTINO y enseñar 

a los niños del colegio sobre el cuidado del medio ambiente)  
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Personalmente, quedé encantada con cada parte del encuentro, porque a pesar de cualquier 

complicación que se nos haya presentado, fue maravilloso conocer a gente que comparte el mismo  

carisma dominicano Anunciatista, sobre todo jóvenes, que renuncian y se entregan por completo a 

esto. La experiencia EMOA, lo fue todo: risas, juegos, dinámicas, fogata, diferentes culturas, etc. Me 

quedo con esta frase “Pequeñas acciones pueden marcar la diferencia”, puesto que por más mínima 

que sea la acción que realices, puede servir de ejemplo para los demás y ayuda en nuestra lucha por 

un mundo nuevo, sin diferencias. Solo me queda agradecer a Dios y a todas las personas que 

formaron parte de esto e hicieron que fuera posible.    

Zenaida Nayeli Díaz- Alumna 5to año sec- Anunciata Chiclayo.  

 

La experiencia de vivir el EMOA fue hermosa estoy muy agradecida con Dios y con las hermanas que 

permitieron participar y poder compartir con otros animadores. El ambiente que había era familiar 

todos nos encontrábamos unidos por un mismo fin y esa alegría que se respiraba contagiaba a todos.  

En nuestra vivencia aconteció una maravillosa convivencia con personas de otros países y culturas, 

las diferencias entre países se dejaban de lado, juntos éramos una sola nación que intercambiaba 

experiencias, sonrisas, palabras, oraciones, cantos y la Eucaristía En cada persona encontraba a un 

hermano. 

Compartir con todos fue la más sublime forma de construir y seguir el sueño de Francisco Coll, ese 

sueño que muchos tratamos de seguir, fue enriquecedor la experiencia de cada uno, compartir la 

misión desde los pilares del carisma Dominicano Anunciatista (la oración, el estudio, la predicación y 

el vivir en comunidad) 

Todo lo que vivimos fue hermoso, es como decir el fuego se encendió en esos días en este encuentro, 

fue una revolución que el Padre Coll empezó y que las hermanas continúan junto con nosotros los 

animadores. 

Raquel Gómez  - Animadora pastoral 

 

“Jóvenes con fe y esperanza anunciando el evangelio “. Papa Francisco 

Con esta frase deseo comenzar a compartir mi experiencia y participación en este EMOA 2018, que 

tuvo la gracia de realizarse en nuestra tierra Perú, lugar de tradiciones y cultura pero sobre todo bajo 

el amparo de los grandes santos de la Orden dominicana Santa Rosa, San Martin y San Juan Macías. 

En primer lugar agradezco a Dios por haberme permitido vivir esta experiencia, asimismo a la 

congregación de Hermanas Dominicas de la Anunciata por enseñarme a vivir el carisma dominicano 

bajo el amparo del Padre Coll. 

La experiencia vivida la puedo resumir en un “encuentro vivido en comunidad”, ya que muchas veces 

vivimos en la soledad de la tristeza, nostalgia, pero esto me ayudo a saber que formo parte de la 

Iglesia de un legado grande comenzando por los pilares de la Orden Dominicana que para mí es 

fundamental porque como dice San Agustín “nadie ama lo que no conoce”. 

Fueron días en la cual se tuvieron experiencias en oración, estudio, trabajo en comunidad y misión, 

personalmente esto ayudo a incrementar mi fe y saber que soy parte de la iglesia y que debo 

colaborar en la obra de Dios. 
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Por otro lado, el compartir la fe con hermanos nuestros de otros países me ayudo a adoptar muchos 

estilos que realizan en su pastoral como el entusiasmo, entrega, disposición. La vivencia en 

comunidad fue profunda ya que cada uno ponía de sus dones para el bien común.  

Además, la experiencia vivida de los santos especialmente de los nuestros, saber que vivieron en 

sencillez y entrega a los demás hace que mi corazón también pueda imitar esas virtudes. 

Finalmente, la misión y el compromiso que este encuentro implica en mi vida es el de poder dar a 

conocer lo que DIOS me ha confiado siguiendo las huellas de Domingo de Guzmán y de los grandes 

santos peruanos. Agradezco a Dios y a la congregación por permitirme ser parte de este encuentro 

que siempre guardaré en mi corazón. 

KATHERINE VÁSQUEZ MAYORGA 

 

 

 

El día 11 de octubre, previo a la apertura del Encuentro de los Movimientos 

Anunciatistas (EMOA), aprovechamos de concretar el primer paso para formar el 

EQUIPO PROVINCIAL DE PJV. 

Si bien,  la idea es PRIMERO formar La COORDINACIÓN NACIONAL; integrada por la 

Hna. delegada de PJV del país junto a dos o tres jóvenes ELEGIDOS representantes 

de las comunidades del Movimiento del país; principalmente para ir trabajando juntos 

la ANIMACION de la PJV. Por ahora las tareas que le hemos encargado a este equipo 

son: evaluar, programar, ofrecer instancias de formación conjunta, encuentros, 

seguimiento y conexión entre las comunidades.  

En esta primera reunión, estuvimos acompañados y animados por la HNA. MARÍA DEL 

CARMEN Priora Provincial y la HNA. PATRICIA CONTRERAS quien estuvo a cargo de la reunión.   

Estuvieron presentes:  

Por PERÚ (Aunque aún no está conformado el equipo de la coordinación nacional) Estuvieron por esta vez 

presentes: La HNA. ROSA PAIVA, asesora de pastoral juvenil vocacional; RAQUEL GÓMEZ MONCAYO, docente 

del colegio La Anunciata- Chiclayo; ALISANDRA YULON, docente del colegio “Fe y alegría”; ERIC  ILARES, alumno 

del colegio Fe y Alegría; JANET FERNANDEZ, exalumna del colegio Fe y Alegría; JESENIA TICUÑA, alumna del 

colegio Fe y Alegría. 
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Por ARGENTINA: La HNA. ROSA MOSTACERO, asesora de pastoral juvenil vocacional; ROMINA HERNANDEZ, 

exalumna del colegio Beata Imelda de Bs. As; FRANCIS COBOS, exalumno del colegio Nuestra Señora del 

Rosario de Necochea; MAGALí PÉREZ , docente del colegio Santo Domingo de Bs As. 

Por PARAGUAY: La HNA. MARIZA MARTINEZ PAEZ,  asesora de pastoral juvenil vocacional; MERCEDES 

GARAY, exalumna del colegio Madre Rosa Santaeugenia.  

Por CHILE: La HNA. MERCEDES RIVEYRO, asesora de pastoral juvenil vocacional; LUIS ZEPEDA, exalumno del 

colegio San Francisco Coll de la Serena; JAIME CAMPILLAY, educador del colegio  San Francisco Coll. 

Por URUGUAY: La HNA. SUSANA SÍVORI, asesora de pastoral juvenil vocacional; CRISTOPHER DUARTE, 

exalumno Colegio Beata Imelda, Montevideo.  

Sabemos que debemos seguir trabajando 

en: 

 Procesos: contenidos – etapas – 

momentos fuertes – Ejes 

Dominicanos.  

 Preparación y formación de líderes. 

 Estructura común:   EQUIPO 

NACIONAL: formado por uno o dos 

Referentes de las comunidades del 

Movimiento de cada colegio acompañados por la Hna. animadora de 

comunidad - COORDINACIÓN NACIONAL (referentes elegidos de entre todas 

las comunidades junto a la H. delegada de país) - COORDINACIÓN 

PROVINCIAL (conformada por las coordinaciones nacionales) 

 Aclarar Roles – Tareas. 

 Encuentros Nacionales. 

 Encuentros Internacionales. 

Para el año 2019 nos propusimos:    

 Estar conformadas las coordinaciones nacionales. 

 Se debe pensar en estrategias para conseguir fondos económicos. 

 En la primera reunión del 2019 definiremos entre todos los roles y tareas del 

equipo. 

 Revisión de los lineamientos. 

 Pensar qué actividades y espacios brindar a los universitarios. 

 Generar encuentros nacionales entre las comunidades varias veces al año. 

 Pensar cómo fortalecer los 4 pilares del carisma durante el año. Concretar 

este objetivo por medio de un proyecto. 

 Armar el grupo de Wasapp del EQUIPO PROVINCIAL, para socializar toda la 

documentación generada en las reuniones, mantener la conexión y compartir 

actividades. 

 En Argentina será el próximo EMOA 2020.  
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Dios que lo conduce todo, ha permitido que nuestra comunidad se vista de 

fiesta y se una en acción de gracias por los cincuenta años de vida consagrada al 

seguimiento de Jesús, de nuestra hermana Ana María Casaballe.  

En fraternidad hemos dado gracias a Dios por la llamada a la vocación, por la 

fidelidad, por la entrega y servicio al Evangelio, al estilo de nuestro Padre Santo 

Domingo y San Francisco Coll.   

La danza festiva y alegre de la vida entregada, compartida y celebrada, ha 

nutrido de esperanza nuestro caminar cotidiano de seguimiento de Jesús; pues nos 

ha permitido mirar con alegría y gratuidad lo ya vivido y con esperanza audaz el 

presente y el futuro, sin duda hemos podido cantar: “Al señor que es bueno le 

canta mi alma” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto1: Celebración de la eucaristía en la 

capilla del colegio. 

 

Foto 2: Las hermanas, con las danzarinas, 

y la Asociación de Padres de Familia. 
 

Foto 3: Las hermanas y Sara, hermana de 

Ana María 

Foto 4: Equipo directivo. 
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Algunos Testimonio de profesoras: 

 

Tupa Ñandejara Tanderovasa 

La celebración de bodas de oro fue súper agradable; poder contemplar el 

servicio, la entrega, me demuestran que los planes de Dios son perfectos. Los detalles 

de la celebración, los momentos de reflexión, los canticos iban a mano con el motivo 

a celebrar: 

Vengo Señor a ofrendar 

esta mi vida consagrar 

quiero renovar hoy mi sí. 

Renueva Señor mi vocación. 

 

Fue significativo ver a la hermana sentir y disfrutar cada momento; detalles 

pensados, preparados y cuidados por la comunidad educativa. Luego el brindis y la 

mesa servida, con todos los detalles, me invitaba a sentirme parte del camino de estos 

50 años de Profesión Religiosa. Aguyje. 

Lilana Arzamendia de González  

Profesora y catequista  

 

 
 
 
 
 

Es bueno dar gracias al Señor y celebrar tu nombre, Dios Altísimo, proclamara 
tu amor por la mañana y tu fidelidad durante la noche…. Salmo 92, 2-3 

 
Esta cita me recuerda, cuando en el momento dado, la hermana, agradeció por 

su fidelidad al Señor por estos años de vida Religiosa, a la Congregación de las 
Hermanas Dominicas de la Anunciata,  por ser parte de su historia de vida. 

La alegría, la fraternidad, la comunidad que se han hecho presente en ese día 
muy especial, hizo que sean un momento pleno. La misa de acción de gracias fue tan 
linda, que todos los que participamos nos quedamos muy emocionados de tantas 
palabras bonitas dichas acorde al momento. 

Agradezco por la vida de la Hna. Ana María, que su vocación siga encendida 
como la luz. ¡Que el Padre Coll siga siendo luz en el camino! 

Lilian Borja 
Profesora y Laica dominica 
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Durante el mes de octubre y noviembre el área pastoral del Equipo de Gestión 

de Buenos Aires, visitó los equipos pastorales de los colegios de Turdera; La 

Anunciata; Beata Imelda y Conservación de la fe.  
 

El OBJETIVO DE ESTA PRIMERA VISITA era:  

 Compartir la vida, en un clima de oración. 

 Conocer de cerca a catequistas y coordinadores. 

 Compartir inquietudes, miradas, y dar pasos hacia la unidad de criterios. 

Aunque nos falta concretar visitas con los otros centros, en todas las reuniones 

hemos experimentado el gran esfuerzo y compromiso por la pastoral; nos sentimos 

en sintonía; pudimos percibir la alegría y el entusiasmo por  trabajar en equipo. Los 

encuentros comenzaron con la oración, la presentación de cada integrante del equipo 

de pastoral y la función que realiza. Pudimos compartir inquietudes, satisfacciones e 

insatisfacciones en el camino recorrido, en todos siempre queda la inquietud que hay 

tanto por hacer y no se llega; la necesidad de trabajar en bloque, como cuerpo 

docente apuntando todos a la meta. Fueron saliendo muchos temas en el diálogo 

confiado y ameno.  

Queremos agradecer a los catequistas y Hermanas que trabajan en la Pastoral 

educativa que nos recibieron, por el trabajo que realizan con dedicación y creatividad, 

por el entusiasmo que ponen en cada actividad. Ya nos volveremos a encontrar 

nuevamente, mientras tanto Dios nos mantenga en la palma de su mano.  

Fabiana Díaz – H. Patricia Contreras 
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“UNIDOS POR EL CARISMA” 

 

 Colegio Virgen de Pompeya- Santiago  

 Colegio San Francisco Coll- La Serena 

 

Los días 25, 26 y 27 de Octubre, nos 

reunimos las comunidades educativas de los Colegios de Chile; desde directivos, 

profesores, y asistentes de la educación en el Colegio San Francisco Coll, de La 

Serena; es necesario mencionar y agradecer la cálida acogida que nos brindaron,  para 

trabajar en las actividades propuestas distribuidas en tres días. 

El cronograma de las actividades se inició el día jueves 25  a las 08:30 horas, 

la pastoral del colegio sede, realizó la oración inicial. Nos maravillamos con el acto 

cultural, por las destrezas de sus estudiantes. 

El Tema del día “Carisma Dominicas de la Anunciata”, Las expositoras 

Hna Susana Batalla, Hna Susana Ruani,, nos llevaron y plasmaron desde la Vida 

del Padre Coll, sus principios, sus acciones, a la realidad actual, donde es posible 

seguir los pasos de Francisco, que “ ...a todas aconsejaba, animaba, consolaba, sabía 

excusar sus defectos y perdonar sus ingratitudes…” Las hermanas desde su visión 

fueron apasionadas en su exposición, trasmitieron con bases reales el carisma 

Anunciatista, se logró la reflexión interior, mirando al hombre – sacerdote, con el 

hombre y mujer actual, específicamente a cada uno de los integrantes de la 

comunidad educativa.  

Hna Mercedes Riveyro y Hna Elsa Astorga expusieron el tema la Mirada 

del Educador, es este maestro que ha acertado en ver la luz en sí mismo y es capaz 

de contemplar la luz actuando en sus alumnos, es la mirada de la fe que descubre 

otra dimensión, la trascendencia del hombre, entonces se conjuga la mirada de Dios 
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en la mirada del educador. La mirada de este maestro intuye que el porvenir del 

educando se juega no en los programas de estudio sino en la capacidad de situarse 

crítica, creativa y solidariamente en la sociedad, además en la adquisición de 

habilidades y destrezas de todo tipo, en la asimilación de valores, en la capacidad de 

tomar decisiones responsablemente que lo transforma en protagonista de su 

aprendizaje. 

El Equipo directivo laico, Eva Navea, Sonia Villlobos y Miriam Araya de La Serena 

continuó con el tema “Compromiso con la realidad”, proponiendo algunas claves 

que de una u otra forma se desarrollan en nuestros colegios: 

 Sean una buena noticia en medio de la pluralidad religiosa y la 

diversidad étnica y cultural. 

 Promuevan la innovación y renovación pedagógica participando y 

compartiendo recursos a través de las redes. 

 Se impliquen en procesos y acompañamiento para la mejora continua. 

 Se mantenga el proceso de formación a lo largo de toda la vida. 

La reflexión individual “¿qué estamos haciendo como formadores Anunciatistas 

y qué nos falta para construir realidades inspiradas en esta clave? Nos corresponde a 

cada integrante de esta comunidad hacernos cargo de estudiar el carisma Anunciatista  

y llevarlo a la práctica en conjunto para que nuestros estudiantes tengan las 

herramientas y valores necesarios para desenvolverse en la vida. 

El día viernes 26, comenzamos con la oración inicial, acto cultural, seguimos 

sorprendiéndonos con la entrega y coordinación de los estudiantes en su participación 

TEMA “PLAN PASTORAL”, a cargo de la Ate (Asesoría Técnica en 

Educación) Retetra, Una mirada desde el diagnóstico pastoral de los 

colegios de las Dominicas de la Anunciata. 

El objetivo era definir el plan pastoral atendiendo a las necesidades de  la 

comunidad educativa, tratar de plantear, programar acciones que involucren a todos 

los miembros de la comunidad. El trabajo en equipos conformados por los 

participantes de cada colegio, se dividió en talleres: 

 Taller 1 “ Vinculación de los sellos del PEI con las dimensiones de un plan 

pastoral” 

 Taller 2 “ Elaboración de objetivos estratégicos y metas estratégicas a tres 

años, para las cuatro Dimensiones de gestión del Plan pastoral” 

 Taller 3 “Elaborar acciones” Se priorizan las acciones más urgentes para poner 

en práctica a la luz de los sellos y el diagnóstico. 

Los grupos trabajamos con dedicación, a conciencia por tener una mejor pastoral, 

más participativa e inclusiva con todos los miembros de la comunidad, las metas a 

cuatro años nos darán la factibilidad que la misión pastoral cumpla con los sueños y 

anhelos de la formación integral. 
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TEMA: INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS 

Utilizando FODA en cada uno de los temas tratados, compartimos nuestros puntos 

de vista, experiencias, plasmamos en el papel las fortalezas, oportunidades que nos 

ha dado trabajar en un colegio Anunciatista, así como hacernos cargo de nuestras 

debilidades y miedos, que se convierten en amenazas tanto internas como externas 

en nuestro rol de educador anunciatista. Finalizando con las propuestas que harán de 

la comunidad educativa, una mejor persona en los jóvenes que están en nuestras 

manos, pues ya sea para bien o para mal dejamos huellas profundas en nuestros 

estudiantes. 

Además de lo que significó este encuentro, agradecer la cordialidad de cada uno 

de los miembros del colegio San Francisco Coll, su organización, la visita a Vicuña, la 

bellísima acogida en los lugares de descanso, los detalles en nuestra alimentación, los 

regalos de despedida, solo agradecer y agradecer, felicitarlos por su organización, 

recibimos todo su cariño, fortalecimos los lazos entre ambas comunidades educativas. 

A modo personal, valoro y agradezco la oportunidad de participar en este 

encuentro, me ha servido para encontrar en mí,  muchas características de un 

educador anunciatista, desde el estudio, la acogida, la solidaridad, el compromiso y 

seguir perseverando en la verdad. Gracias infinitas y atesoro en mi corazón la 

experiencia vivida. 

Alejandra Astorga Pino 

Profesora de Física y Ciencias - Jefa de departamento de Ciencias Colegio Virgen 

de Pompeya  

 

Objetivo: 

Compartir el carisma de San Francisco Coll, integrándonos como Comunidad 

Educativa de la Anunciata en Chile, soñando un Plan Pastoral para la realidad de 

hoy.  

El Encuentro Nacional de Educadores Anunciatistas se centró en los siguientes 

temas: 

 Itinerario de San Francisco Coll : Carisma Dominicas de la Anunciata. 

 Mirada del Educador. 

 Compromiso con la realidad. 
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 Plan Pastoral 

 Intercambio de 

experiencias.  

Plan Pastoral: 

 Dimensiones de un Plan 

Pastoral: 

 Dimensión Formativa 

Profética. 

 Dimensión Comunitaria. 

 Dimensión Celebrativa 

Espiritual. 

 Dimensión Misionera Evangelizadora Solidaria. 

  

- Con respecto a la vinculación de los sellos del PEI con un Plan Pastoral es 

necesario revisar algunas dimensiones que estén relacionadas con el Medio 

ambiente e Igualdad de Género. 

- Es importante que este Plan Pastoral sea la columna vertebral de toda la 

Comunidad Educativa que esté orientada en una misma dirección. 

- Para poder realizar un Plan pastoral, es necesario comprender la realidad social, 

espiritual y cultural donde están insertos nuestros educandos. 

- Los sellos educativos deben reflejar la propuesta educativa- formativa que la 

comunidad quiere desarrollar. 

Jueves: 

- Se inicia el Encuentro de Educadores con una  dinámica  con ambos 

establecimientos, cuyo objetivo era conocer expectativas, motivaciones y un 

dialogo afectivo y fraterno a través de diferentes actividades lúdicas. 

- Luego se realiza una oración centrada en la Anunciación y diferentes símbolos 

(engendrar-gestar-dar a luz) y finaliza con un hermoso Acto de Bienvenida. 

- Se da a conocer un Primer tema sobre Itinerario de San Francisco Coll, las 

hermanas Susana Batalla y Susana Ruani nos llevan a reflexionar sobre nuestra 
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propia etapa de vida y los sucesos que nos fueron marcando en cada una de 

ellas. Utilizan una metodología cercana y directa. 

- De esta forma conocimos parte de la vida de San Francisco Coll. 

- En una segunda etapa se da a conocer la Mirada del Educador dado por las 

Hnas Elsa Astorga y Mercedes Riveyro. Se expone a través de una presentación 

con intervención de ambas hermanas. 

- Durante la tarde los educadores de Santiago visitaron el Museo de Gabriela 

Mistral en el Valle de Elqui. 

Viernes: 

- Se inicia la jornada con un Acto cultural a través de un recorrido folclórico a 

cargo de los alumnos de Ens. Media del Colegio SFC.  y la oración centrada en 

la acción Evangelizadora de la educación. 

- Durante el día se trabaja en forma grupal en la creación de un Plan Pastoral, 

teniendo en cuenta las diferentes dimensiones expuestas en la charla de los 

representantes de la ATE (asistencia técnica). 

 

Sábado: 

- El Equipo Directivo nos entrega  una visión sobre la realidad de ambos colegios 

a través del registro fotográfico e histórico. 

- Finaliza la Jornada a través de un FODA, donde se sintetiza el trabajo de ambas 

días. 

- Las comunidades educativas de Santiago y La Serena finalizan el Encuentro con 

la celebración de la  Eucaristía, agradeciendo a Dios Padre por el buen término 

de las jornadas y comprometiéndonos a fortalecer los vínculos en el Carisma 

Anunciatista. 
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En el marco del Festival del Nivel Primario y Secundario que celebramos el sábado 20 

de octubre, presentamos en el patio del colegio la "Galería de Arte, Ciencia y Fe". En 

ella, docentes y alumnos interactuaron a través de cada materia, compartiendo con 

las familias los trabajos realizados. 

Para ello se inspiraron en los ejes del Proyecto 

Institucional del Nivel Secundario "La convivencia, 

un camino hacia la paz", como la búsqueda de la paz 

individual y en comunidad como valor posible, 

concreto y alcanzable, a través del  pensamiento 

positivo, las palabras armoniosas,  el perdón, la 

reconciliación, el ejercicio equilibrado de nuestros 

derechos y responsabilidades y hacer el bien. 

Fueron muchos los reconocimientos que tuvieron lugar en este esperado evento. Entre 

ellos, contamos con la presencia especial de la embajadora de la paz María Marta Hall, 

directora de la organización "De la convivencia a la paz", que a través de su calidez y 

pasión nos ha acompañado y guiado en nuestro proyecto. Junto a su organización, 

María Marta Hall, ha compartido con nosotros las Reglas Básicas de Convivencia I y 

II, que se pudieron observar durante el evento. 

Estudiantes de varios cursos, con el 

acompañamiento de la Profesora de 

física y química Gabriela Pepe y de la 

Profesora de Educación Artística 

Águeda Martin, aplicaron los 

pictogramas de las Reglas Básicas de 

Convivencia y sus valores de la 

"Campaña Educar para la 

Convivencia" de la organización De la 

Convivencia a la Paz, en un proyecto 

que denominaron: “CON – QUI – 

ART”, (Convivencia – Química y 

Arte). 

En este marco,  presentaron la “Rayuela de la Paz”, realizada con baldosas, algunas 

preparadas artesanalmente con sus conocimientos de físico-química y decoradas a 

mano con pintura ecológica a base de leche con la guía de la Profesora de Arte, 

reproduciendo los pictogramas de los afiches con las Reglas Básicas de Convivencia. 
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Esta Rayuela será instalada más adelante en el patio del 

colegio para los alumnos del Primario, para que internalicen 

los valores de la buena convivencia mientras juegan en los 

recreos. 

También presentaron varios “Arcos Romanos” a partir de la 

de la construcción de un arco de valores que debe 

sostenerse mediante el debido equilibrio de sus piezas para 

su total funcionamiento y fortaleza. 

Los alumnos de 4ºaño de Economía y Administración,  

trabajaron  con “circuitos eléctricos” en la creación de un 

juego, “Electromanía”, con luces para relacionar los 

pictogramas en su planteo y respuesta.  

Entre otros trabajos, los estudiantes expresaron mensajes 

de paz a través de caligramas y expresiones artísticas, 

actividades 

llevadas a cabo en el marco de un 

proyecto del departamento de Prácticas 

del Lenguaje, Literatura y Comunicación, así 

como también presentaron la 

publicación " Anunciando siglo XXI " y 

"Construyendo Liderazgos para la paz", 

entre otras valiosas producciones. 

Simultáneamente, en el colmado 

gimnasio de la escuela, alumnos del 

nivel primario y del secundario 

ofrecieron una muestra de danzas y 

música. 

Es nuestro Papa Francisco que en la 

Encíclica "Laudato si", 

quien promueve las 

reglas básicas de convivencia priorizando el cuidado de la Tierra 

como el lugar donde convivimos todas las personas, defendiendo la 

naturaleza y que podemos sintetizar en "cuidemos juntos nuestra 

casa común." 

Agradecemos el compromiso de toda la comunidad y muy 

especialmente de los jóvenes que recibieron todas las propuestas 

con entusiasmo y generosidad. 

Es oportuno citar a nuestro San Francisco Coll, "un fuego enciende otro fuego, una 

luz enciende otra luz " porque así lo vivimos esa tarde en nuestro querido colegio 

Santa Inés. 

Marcela Sambartolomeo -Rectora Colegio Santa Inés de Turdera. 
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Desde el año pasado hemos estado más vinculados con nuestra Municipalidad de 

Lomas de Zamora. 

Colaboraron con pintura para las aulas y al ver nuestro deseo de brindar una 

educación integral que también abarca espacios alegres y cuidados, fuimos 

vinculándonos con las autoridades. 

Quienes conozcan Turdera y más, las Hermanas que hayan vivido o suelen venir al 

colegio recordarán que la fachada necesitaba una renovación en pintura y recreación 

de dibujos y diseños. 

Con este deseo, que al comienzo parecía una utopía, se fue concretando y ¡cómo? 

Primeramente buscando dibujos que expresaran nuestro carisma. Dialogando con los 

pintores de la Municipalidad, al final quedaron aceptados aquellos que les mostramos.  

Luego se vio oportuno que los alumnos de 6° año de secundaria dejaran impresas sus 

huellas y como tienen clases de arte de forma curricular, se les invitó a que 

colaboraran pintando. Y qué alegría causó esa invitación a ayudar. Junto con los 

directivos y Hermanas fueron (a pesar de ser días muy fríos) pintando guiados por 

muralistas. Felices también, cuando la gente al pasar los felicitaba por esa hermosa 

iniciativa.  

Es así como parte de la calle Hipólito Yrigoyen, ya luce más alegre…queda otra parte 

que Dios mediante, pronto 

será iluminada con otros 

motivos.  

En el mes de septiembre, 

donde aqjui se celebra la 

semana de la juventud 

(SEJU), van a desarrollar 

sus actividades en nuestro 

gimnasio y dado que una 

de las propuestas es “Pared 

mancha”, nos dejarán parte 

de la pared de la calle San 

Lorenzo pintada. 

Sabemos que la tarea no está terminada…pero ya es un adelanto…  

Qué pregunta! No? Está referida a la capilla del colegio Santa Inés de Turdera. 

El año pasado, hablando con los alumnos de 2° grado de primaria y comentando lo 

grande que era el colegio, les decía que todos juntos formábamos una gran familia y 
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que cada aula es una pequeña familia, como una casita. A esa conversación le agregué 

que todas las casitas son importantes, pero la más importante era la capilla.   

Fue ahí cuando una pequeña del grado (7 años) dice: “Y si es la más importante ¿Por 

qué está siempre cerrada? Traté de explicarle, pero esa pregunta me inquietó y se lo 

comenté a las Hermanas de la comunidad. 

Luego de superar unas cuantas 

barreras…que para ir a la capilla los 

alumnos deben trasladarse con un adulto, 

etc. El año pasado la H. María Luisa 

Salaberry se encargó de abrir la capilla a las 

7.10 am. de la mañana, y este año 

continuamos realizando esta misión.  

Los niños llegan muy temprano al colegio, 

y al decirles que la Capilla está abierta, 

acuden libres a hacer su oración todas las 

mañanas. Son veinte minutos que van y 

vienen de todos los cursos y 

espontáneamente rezan, dan gracias a Dios 

por el nuevo día, piden por sus familias, por ellos mismos, y algunos que se preparan 

para su primera comunión, expresan sus deseos para que ese momento llegue pronto.  

Es muy emotivo verlos llegar, se arrodillan, hacen su oración, finalmente el infaltable 

recorrido: tocan el sagrario, luego saludan al Padre Coll, a Santa Inés y a la Virgen 

con Santo Domingo.  

Lo que no nos puede faltar, es el agua bendita. 

Vemos importante brindarles estos espacios de 

oración, que sin duda, van preparando su corazón 

para el dialogo con su mejor amigo Jesús.  

La invitación se expandió a los alumnos más 

grandes, pero todo es un proceso y un estar abiertos 

a ese encuentro personal con Jesús. Nosotras les 

proponemos esa oportunidad y Jesús va obrando en 

sus vidas.  

Es un espacio que algunos docentes y el personal del 

Colegio también, lo aprecian y valoran porque 

acuden para rezar al comienzo de la jornada.  

Fue una iniciativa muy hermosa (surgida de esta 

pequeña) que queremos compartir con ustedes.  

H. Miryam Tadeo.  
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El 1 y 2 de noviembre de 2018, nos reunimos las hermanas de La Serena y 

Apoquindo: Sila Miguel, Juana Galleguillos, Elsa Astorga, Oriana Román, Norma Ríos, 

Susana Ruani, Herminia Sutil, María de la Luz Sutil, Remei Pujol, María Luisa Rodríguez 

y Fresia Martínez. Tuvimos la alegría de contar en nuestras reuniones con la presencia 

y acompañamiento de la Hna.  Susana Batalla, delegada de Educación y Otras 

Mediaciones del Consejo Provincial. 

La Hna.  Susana Ruani hizo una introducción al encuentro con un informe sobre el 

Capítulo y su lema: “Convocadas a evangelizarnos y evangelizar hoy en 

comunión dentro de la diversidad”, compartiendo los desafíos y acuerdos y  la 

rica y fraterna experiencia vivida en Vic. 

Tuvimos la Eucaristía diaria en casa 

celebrada por los padres dominicos y 

preparada con esmero por las hermanas 

de cada comunidad, también 

aprovechamos para dar informes y 

comunicaciones. 

El segundo día lo dedicamos al Plan 

General de Formación. Se comenzó, 

según el esquema para su estudio, con la 

presentación escrita por la Hna. Natividad 

Martínez de Castro, resaltando la 

configuración con Cristo que anhelamos, 

y conversamos sobre la visión del mundo 

en cambio, los desafíos y la importancia de la formación. Estudiar al estilo de Santo 

Domingo, estudio contemplativo de Dios y de la realidad, coordinado con el estudio 

académico. Evangelizarnos para evangelizar, recordando que tenemos este desafío 

para el próximo sexenio.  

Seguidamente nos dedicamos a analizar, apoyadas por un power point, el “Plan 

General de Formación” elaborado por un equipo coordinado por la Hna. Inés Fuente, 

con aportes de toda la congregación. Reflexionamos sobre el profetismo, la 

inculturación, la riqueza del plan y el desafío para todas nosotras. Resaltamos la 

importancia de asumir personal y comunitariamente la formación como un desafío 

que abarca todas las etapas de la vida. También el ser educadoras adentro y afuera 

de la comunidad, en todo ambiente. Respecto al cuidado de la creación vimos que 

hay que convertirlo en un estilo de vida y que todos los elementos que destaca el plan 

son constitutivos de nuestra identidad dominicana. 
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La Pastoral Vocacional también fue tema que tratamos. Se comentaron dos 

experiencias, la de la Hna. María Zayas en Ayacucho-Perú acompañada por la señora 

Sabina -agente de pastoral- tarea que realizan viajando al interior del país en la sierra 

peruana en pueblos alejados y campesinos; también la proyección pastoral en la 

Parroquia de La Serena para preparar al sacramento de la Confirmación que la Hna. 

Norma aceptó por propuesta del párroco. Vemos todos estos esfuerzos como una 

esperanza para convocar jóvenes a la vida consagrada. 

Finalmente, la hermana Susana Batalla compartió sus impresiones y valoración del 

Encuentro de profesores de ambos colegios, La Serena y Apoquindo: “Encuentro 

Nacional de Educadores Anunciatistas” con el lema “Unidos por el Carisma”, al que 

asistieron 130 profesores. Desde su perspectiva, las expectativas fueron superadas. 

Se acordó seguir impulsando el trabajo de los dos equipos directivos, afianzando los 

vínculos fraternos, pedagógicos y pastorales entre ambos colegios. 

Terminamos el Encuentro entusiasmadas para llevar adelante nuestra misión y 

entrega consagrada a Dios y a los hermanos. (cfr. NL 58).                              

Hna. Fresia Martínez 

 

 

 
 

 

Los días 3 y 4 de noviembre se realizó en Directorio, en el Centro “Sto. Tomás 

de Aquino” de Los Dominicos, el curso sobre  “El Servicio de Animación”. Fue 

coordinado por Fray Rafael Colomé y Ana Ma. Guantay. (HH.Misioneras de San 

Agustín). Participaron las Hermanas de las comunidades de Bs. As –Sur de la Prov. de 

Bs As - NOA - Paraguay y Uruguay. 
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Se expuso cómo la VR ha ido cambiando el concepto de 

autoridad. Se hizo un recorrido histórico, con cuatro 

momentos, viendo qué se enfatizaba en cada época. De 

acuerdo a eso, se fue explicando los distintos modelos de 

autoridad y lo que tendría que ser hoy. Se habló de la Trilogía 

de la autoridad: comunidad,  misión y persona. Quien ejerce 

la autoridad debe ser maestro en el espíritu. Signo de servicio 

y comunión. 
 

Ponían ejemplos concretos, se realizaron trabajos en 

grupos con otras congregaciones. Al oír a las otras 

congregaciones, todas teníamos los mismos problemas, a 

todas nos preocupan las relaciones, el trato y Hermanas 

enfermas. Se dialogó sobre la necesaria “Corresponsabilidad”, sin ella no hay 

obediencia, se enfatizó que todos somos responsables, la autoridad coordina, para 

hacer visible la voluntad de Dios. Se debe siempre implicar a los otros en las decisiones 

que se toman. Se habló también del principio de subsidiaridad unido a la 

corresponsabilidad.  
 

Otros de los temas que se abordaron fueron: La importancia de la escucha. La 

tolerancia a la frustración. La corrección fraterna: lo más duro y difícil es corregir al 

hermano, a un igual… Corregir en la humildad. Asumir que el superior está expuesto, 

la crítica va a estar siempre; actuar con libertad, tolerar la crítica, tener autonomía 

afectiva, claridad en lo que se busca. Ser “Obediente al discernimiento comunitario”, 

no hay que ser perfecto,  si no, auténtico y honesto. 
 

Estamos en el lugar por obediencia. Es importante formar en el liderazgo y la 

animación. Elegimos y votamos pero debemos ayudar.  
 

A la noche del día 3 de noviembre la Hna. María del Carmen junto a la Hna. 

Rosa Di Tullio, delegada de formación, se reunieron con las prioras… 

 
 Se comenzó con una oración y momento Mariano. luego se leyeron y recordaron 

los números de NL y la Regla o Forma 

de Vivir referidos a la priora local. 

 Se compartieron inquietudes, 

problemáticas, reflexiones, 

experiencias. 

 Fue un espacio para hacer resonancias 

del curso, para escucharse y compartir 

la tarea de la animación, también para 

darse ánimo, contagiar esperanza. Fue 

valorado como un momento rico y 

necesario. 
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El día 5 de noviembre, en la casa provincial se reunieron las Hnas. Ma. Del Carmen 

Bruzzone, Patricia Contreras, Inés Fuente, Susana Batalla y Susana Sívori (equipo de 

Gestión Uruguay), el objetivo: lo indicaba el orden del día propuesto para esta 

reunión:  

1. Oración inicial: Ef 4, 11-16. Canción: “Tu luz no se apaga”. 

2. Introducción lectura de Amadeo Cencini 

3. Recordar lo trabajado con el Equipo de Gestión de Uruguay.  

4. Organizar la 3ª etapa del plan de formación: Contenidos, metodología, formato, 

etc. 

La idea de la reunión era poder dialogar y plantear algunas inquietudes que se tenían 

con la Formación en el Carisma; que era necesario evaluar y revisar -según nuestras 

realidades educativas de algunos países de la Provincia- en qué proceso de la 

formación en el carisma va cada colegio, ya que no cuentan con el espacio de tiempo, 

ni un plantel estable. En esa línea del ir compartiendo sugerencias y miradas, se 

pudieron pensar algunos criterios y acuerdos que hay que seguir evaluando… 
 

A.- Etapa de  Iniciación y fundamentación en la identidad Anunciata: (TIERRA-

SEMILLA)  

CRITERIOS: Será especialmente obligatoria para los docentes de nueva 

incorporación. (Es importante ponernos de acuerdo y aclararlo en la entrevista inicial. 

Con las fechas concretas. Debe estar en el compromiso asumido por el docente).  Se 

prefiere que esta etapa  sea “inter-colegial”, para crear sentido de pertenencia. Se 

pide y se espera que haya ACOMPAÑAMIENTO integral: Que los directivos (general 

y/o de nivel) ACOMPAÑEN a los docentes nuevos (de una manera personalizada) en 

este proceso. Que el Equipo fe Gestión (EG) oriente y supervise a los directivos, como 

responsable último. Se piensa en dos (2) Jornadas de estudio en día sábado y 1 retiro 

de cierre. Se piensa también en ofrecer contenidos y seguimiento “on-line”, 

concluyendo con alguna presentación por parte del docente, que les permita hacer 

una síntesis. Se brindará una certificación al finalizar la etapa. Todos los directivos 

deberían haber realizado esta etapa, o tener asimilados sus contenidos. 

 

B.- Etapa de Profundización en el carisma: (HECHAR RAÍCES):  

CRITERIOS: Dirigida a los docentes que realizaron la etapa anterior u otros 

educadores que sin haberla hecho tengan una trayectoria prolongada en el centro, 

que garantice la asimilación de esa etapa y que quieran realizar esta etapa B de 

acuerdo con criterios marcados por los equipos directivos de los centros. Se piensa 
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que la metodología sea semi-presencial, con clases o encuentros en modalidad “on 

line”. Que los directivos realicen este curso. Se brindará una certificación al finalizar 

la etapa. El Responsable último de esta etapa es el Equipo de Gestión. Se realizará 

una evaluación al finalizar la etapa. 

   Hna. Susana Batalla. 

 

 

 

 

El día sábado 17 de noviembre las 

comunidades de Bs As nos reunimos para 

nuestro segundo encuentro del año. Esta 

vez la convocatoria era para  recibir las 

actas generales, de manos de nuestra P. 

provincial Hna. María del Carmen. 

Comenzamos el encuentro, reunidas en la 

capilla de la casa provincial, la celebración 

propuesta con la explicación del esquema a 

la luz de la imagen del árbol y el lema 

precapitular, nos motivaron para el compartir, las Hnas. fueron haciendo eco, a 

modo  de oración, de la lectura de los desafíos señalados, peticiones y acciones de 

gracias surgieron de ese momento; espacio para abrir el corazón y pedirle con 

humildad  al Señor que nos ayude a llevar adelante lo que soñamos y pedimos para 

ENCUENTRO 

INTERCOMUNITARIO - Bs. As 
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la Anunciata. Luego la H. María del Carmen llamando a cada priora, hizo entrega de 

las actas generales a las comunidades de Buenos Aires.  

Seguidamente en el salón, el equipo 

provincial nos compartió una presentación 

con todo el recorrido del capítulo: desde la 

celebración de inicio y apertura del 

capítulo, hasta el cierre del mismo; se 

expusieron algunos apuntes de las 

memorias...sobre todo las proyecciones a 

futuro. Teníamos con nosotras a nuestra 

Hna. Inés que con fuerza y convencimiento 

nos resumió las líneas a futuro de la delegación 

general de  formación. Al finalizar estos 

breves apuntes y fotografías del Capítulo, las Hnas. 

dieron espontáneamente un caluroso y agradecido 

aplauso al consejo general saliente y recibieron con 

esperanza al nuevo consejo. 

A medio día celebramos una hermosa eucaristía 

presidida por fr Javier Posse OP, Prior provincial de la Provincia de Argentina y Chile. 

Nos invitaba a la luz de la primera lectura a mirar la figura de los colaboradores de la 

verdad, tan en sintonía con nuestra espiritualidad, en la lectura se refería a aquellos 

que reciben y acogen a otros...y nos invitaba a pensar que a veces con pequeños 

gestos podemos ser colaboradoras de la 

verdad; en el Evangelio se nos hablaba de una 

mujer viuda que insiste al juez para que le haga 

justicia…y se nos invitaba al igual que el 

domingo pasado, mirando la figura de la viuda 

pobre del óbolo...lo que significa la figura de la 

viuda, la pérdida,  el dolor y la pregunta que 

nos hacía era ¿por qué lloramos? ¿qué lloramos? Y cerraba su homilía con la pregunta 

final del Evangelio…”cuando venga el Hijo del 

hombre ¿encontrará fe en la tierra?  Nos dijo que 

era una razón para mantener encendido el fuego 

de la fe, del amor, del carisma y como un momento 

clave, un kairós  esperanzador nos decía que era 

todo Capítulo y la entrega de las actas.  

A la tarde proseguimos el compartir de la 

presentación de las memorias. Las  hermanas 

intervenían con sus reflexiones, resonancias  o preguntas...Finalmente la Hna. María 

del Carmen compartió algunas comunicaciones de la provincia. Luego se nos invitó  a 

la mesa para concluir con una fraterna merienda compartida.
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Continuando con nuestro proyecto de Pastoral Vocacional en Perú, del 19 al 22 de 

noviembre viajamos a los pueblos de Acos Vinchos y Cayarpachi. 

Regresamos a los  colegios que con anterioridad 

habíamos coordinado para poder ingresar  y 

trabajar el plan de PV. En esta oportunidad 

presentamos el tema: DIOS LLAMA DESDE UN 

CARISMA.  

La acogida por parte de los jóvenes estudiantes 

fue gratificante, sus rostros mostraban interés, 

escucha, alegría cuando exponíamos el carisma 

dominicano anunciatista. Reflejaban  un 

despertar por las cosas de Dios, de Jesús, la 

Iglesia y nuestra congregación. 

Regresamos con ilusión porque sentimos que 

Jesús, nuestro Padre Coll…nos vienen abriendo 

caminos por esas tierras ayacuchanas. 

Agradecemos a los directores y profesoras de 

religión que con mucha amabilidad nos brindaron 

los espacios y horarios para poder hablar de 

nuestro carisma.  

También conocimos al sacerdote del pueblo de 

Acos Vinchos  que nos acogió con mucha alegría y 

esperanza.  

Aquí algunas imágenes de esta hermosa experiencia.  
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Equipo de pastoral vocacional Perú.  
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Los días 23 y 24 de noviembre se juntaron dos de los grupos del primer nivel 

(primaria) del Movimiento Anunciatista de Buenos Aires para realizar el campamento 

final. Podemos decir que la preparación, el campamento y el gusto que nos quedó 

después fueron muy gratificantes. Trabajamos en equipo Hermanas junto a Maga y 

Romi miembros del Equipo de la Coordinación nacional del Movimiento, cada una tenía 

su responsabilidad y su tema. Cada momento estuvo muy bien preparado y animado. 

Pudimos descubrir lo bien y lo bueno que había sido en los comentarios y en las 

sonrisas satisfactorias de quienes lo vivieron. Creemos que superó nuestras 

expectativas. Agradecemos a quienes acompañaron durante esos dos días, 

especialmente a algunas madres de familia del Colegio Santo Domingo que de muy 

buena voluntad se ofrecieron para estar en la preparación de la comida.  

Ellas son quienes nos cuentan su testimonio de SER PARTE DEL MOVI… 

 

   A nosotros nos parece que el Movi es una experiencia maravillosa,  que nuestra hija 

puede abrir su corazón para acercarse a Jesús y a todas aquellas personas que lo 

necesitan.  Nos damos cuenta que Nicole espera con mucha alegría el momento de 

encuentro para poder compartir y brindarse con todo el amor posible. Sentimos que 

los momentos compartidos día a día dentro del Movi son inolvidables y todo aquello 

que va incorporando en su Vida, como los valores, compañerismo, solidaridad y Amor 

la van a acompañar siempre.   Felices!!!!!       Flia Brunet – 6° A 

 

 

 

El MOVIMIENTO ANUNCIATISTA  “MOVI” como los chicos habitualmente lo llaman, ha sido   

un  hermoso y fructífero espacio, donde nuestros hijos han compartido experiencias 

personales y espirituales enriquecedoras  de su formación integral. Cada sábado 

compartiendo encuentros, charlas, meriendas y juegos han podido fortalecer valores, 

vínculos y aprender a SER AMIGOS DE JESUS   junto a otros.  En este espacio, que a lo largo 

de los años el Colegio viene sosteniendo, los chicos han podido experimentar actividades de 

reflexión que han favorecido el acercamiento a Jesús y profundizar los pilares dominicos en 

cada uno de ellos aprendiendo a caminar juntos en el AMOR.   Animamos a otros a sumarse, 

para que seamos muchos más … los que podamos CAMINAR EN EL AMOR CON LA 

CONVICCION QUE AFIANZADOS EN PILARES SOLIDOS,  LA ENTREGA  QUE JESUS NOS 

PROPONE TIENE UN VERDADERO  Y PROFUNDO SENTIDO.-          Flia Garate 5° A 
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Hace un tiempo, invitaron a mi hija mayor a participar del Movi. No sabíamos, en 

un principio si Mimi iba a “coparse”. Pero, no fue difícil que se enganche: Chicos 

de la misma edad, con un objetivo común…”luchar por la paz y donde el hombre 

importe por su humanidad” como dice su himno; y así, cada sábado compartido, 

se rezaba, jugaba, compartía, respetaba y disfrutaba. Guiados y acompañados por 

las seños Maga, Tania y Pili. Sobre todo Maga, siempre de buen humor, contenía 

a los chicos y los colmaba de amor. Y por la Hermana Andrea, quien también 

estaba siempre presente, esperándolos, compartiendo y despidiéndolos. 

Aprendían canciones, rezaban y jugaban mucho. Aprendían a compartir, a 

conocerse y a respetarse para prepararse para el momento de compartir la 

convivencia… En Noviembre llegó EL CAMPAMENTO DEL MOVI con chicos de la 

Anunciata. Fue una experiencia única! Aprendieron mucho con juegos, con charlas, 

con rezos, hasta con el típico fogón!!!. Comieron muy rico y los nenes estaban 

muy cuidados. Hubo una peregrinación hacia una Gruta de la Virgen de Lourdes, 

donde hubo una sorpresa que les alimentó el corazón!  Realmente, es hermoso el 

MOVI. Mi hija, ansiosa porque empiece el 2019 para volver! mi otra hija, esperando 

llegar a cuarto para poder empezar. Y nosotros, muy felices de que nuestra hija 

pertenezca a esta gran familia de corazón (donde ya no son de 4to, 5to o 6to, sino 

que son del MOVI, y se saludan y quieren entre sí). Gracias a las Hermanas, a las 

seños y a cada uno de los niños que forman parte del MOVI! Familia Cusato Solé 

5° A 

 

 

 

 

Nuestra experiencia fue totalmente enriquecedora y positiva, partiendo de la    

base que Bianquita se anotó sola al Movi y es el primer año que participa porque    

está en 4° grado y junto a Agus son las más peques. Para Bianca era una curio-   

sidad participar del Movi y a medida que participaba de cada encuentro se en-   

tusiasmaba y no quería faltar por ningún motivo.   Nos encontramos con un grupo 

totalmente lleno de amor, bondad y sobre todo con un gran corazón. Bianca se 

sintió amada desde el primer día y me dijo que fue su mejor experiencia. Para que 

tengan una idea de su fascinación por ser parte del Movi, es que ella nos transmitió 

que cuando sea más grande quiere ser coordinadora y formar un grupo así de 

unidos, dice que ella se siente muy cómoda con cada una de las personas que 

forman parte del Movi.   Como padres sólo podemos decir:   

GRACIAS POR DAR Y ENSEÑAR AMOR, SE NOTA CUANDO LAS COSAS SE HACEN 

CON EL CORAZÓN.       Flia Lenz 4° A    
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El GRUPO del Movimiento Anunciatista del Colegio Santa Inés de 

Turdera, también con el entusiasmo que les caracteriza, realizaron su 

CAMPAMENTO de cierre de actividades, los días 9 y 10 de noviembre. 

La pasaron super!! 
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Del 30 de noviembre al 01 de diciembre los estudiantes MIEMBROS del Movimiento Anunciatista del 

colegio “La Anunciata” participamos del campamento anunciatista. Maestr@s, hermanas y 

animadores del movi de cuarto y quinto de secundaria organizamos el campamento con alegría para 

compartir con los chicos y chicas de primero a tercero, logrando luego el éxito de todo nuestra 

preparación. Adolescentes y jóvenes convivimos en fraternidad y armonía ayudándonos entre todos 

como la familia Anunciatista que somos y debemos ser. Pasé  las horas más bonitas en el 

campamento, las enseñanzas compartidas quedaran en cada integrante teniendo siempre como guía 

a Jesús y a la Virgen María”.                                            

                                                                                                        Keissy Becerra Cieza- Animadora 

 

 “A poco tiempo de terminar  el colegio, sabiendo que nos 

iríamos pronto, me sentía un poco triste…y que no volvería a 

ver a aquellas personas con las que compartí tanto tiempo en 

el Movimiento Anunciatista que la pasamos en comunidad, 

fraternidad y oración. El día llegó, empezamos a dar todo lo 

mejor de nosotros, observamos el entusiasmo de los 

participantes casi en todos se notaba la alegría y las ganas de 

comenzar el campamento. Así fue junto con mis compañeras 

Josselyn y Nicolle con quienes animamos una comunidad la 

pasamos bien, divirtiéndonos y ayudando a los chicos de 

nuestra comunidad. Podría decir que este campamento fue 

grandioso en el cual pudimos compartir muchas experiencias en grupos, y en el cual nos dimos cuenta 

que debemos aceptarnos y aceptar  a los demás como son sin discriminar a nadie” 

Alexis  Bernal Surco- Animador    

 

“Este campamento tuvo como temática aceptarse a sí mismo y aceptar a los demás tal y como son. 

Fue una experiencia muy dinámica y activa para todos los jóvenes, lo más interesante es que jugando 

y realizando las distintas actividades aprendimos mucho, porque cada actividad nos dejaba una 

enseñanza o moraleja. Nos invitaron a vivir una aventura, la cual estuvo llena de emociones; por 

ejemplo, en la fogata cantamos, jugamos, aprendimos sobre el Movimiento y el compromiso  que 

asumimos al formar parte de un grupo tan extenso y maravilloso que es el MOVI. Cada joven estaba 

ansioso esperando que inicie todo, para algunos fue su primer campamento, para otros uno más; sin 

embargo, el entusiasmo que se lograba sentir era con mayores expectativas que antes. Tuvimos como 

ejemplo a un personaje muy conocido por todos, llamado “SHREK”, un ogro que vivía aislado de la 

sociedad por el simple hecho de no encajar. Fue una ardua tarea para los encargados de este 

campamento, pero como dicen, si no  te cuesta no hay recompensa, aprendimos a valorarnos y a 

trabajar en comunidad de una manera única, llenos de anécdotas, risas y actividades que nos hacían 

unirnos y de esa manera  poder cumplir con el objetivo del campamento”.  

Alex Pérez – Animador 
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“Había una vez...” ese fue el título de nuestro campamento el cual fue una experiencia muy 

bonita. En primer lugar, porque en esta oportunidad fui animadora de un grupo, en el cual  

me sentí muy bien. Como siempre fue una experiencia única, lo que más me gustó fue la 

fogata, cuando cantamos la canción del movimiento, recordé mucho mi experiencia en el  

EMOA 2018, dicen que recordar es volver a vivir y eso fue lo que me sucedió. Este, es mi 

último año en el colegio como estudiante, pero el movimiento me motiva y me gusta tanto, 

que pienso hacer todo por seguir y aprender muchas cosas más de nuestro Señor Jesús.  

Agradezco a las personas (hermanas y profesores) que hacen posible esto y espero que 

conforme pasan los años seamos muchos más”. 

Ximena Sánchez- Animadora  

“Fue una experiencia muy bonita que viví con mis amigos, animadores y sobre todo con Dios. 

Aprendí a ser más paciente, a perdonar a los que me hicieron daño y vivir en armonía con 

todos. En ese día compartí  mucho de mi tiempo con Dios, la verdad lo pasé muy bien. Todo 

lo que hice ese día me sirvió para reflexionar de mis errores y estar bien conmigo misma. 

Nunca voy a olvidar todos los lindos momentos que pasé 

junto a Dios y las personas que participaron del 

campamento, porque gracias a ellos tengo mi alma más 

limpia y pura. Esto me servirá para enseñar a los demás 

sobre la vida de Jesús y las obras que él hizo. Una lección 

que aprendí en este campamento es que no hay que 

discriminar a los demás aunque sean diferentes a nosotros, 

porque no somos quien para juzgarlos, el único que puede 

hacerlo es Dios”. 

Gianella Gastulo – 2° A 
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“Al principio nos designaron una comunidad, a mí me tocó el grupo “perdón “. 

Posteriormente empezamos a intercambiar opiniones acerca de la igualdad y observamos 

videos sobre la temática de nuestro campamento, incluso intercambiamos bromas. Fuimos 

a la capilla a orar. Después, hicimos distintos juegos, fue súper divertido y  fantástico. 

Pasamos otra vez a la capilla y armamos una frase. Luego, fuimos a comer y nos llamaron 

para la fogata la cual fue increíble ya que reímos gritamos y cantamos con mucha alegría. 

Mis animadoras fueron muy responsables y bastante alegres 

con nosotros, siempre nos trataron con respeto y querían que 

lo pasáramos bien. Al final fuimos a dormir y pues me tocó 

con un grupo de chicas muy divertidas. Al día siguiente, 

hicimos más juegos y la comida estuvo deliciosa. 

Agradezco por la oportunidad de poder participar de un 

campamento con el Movi, espero con muchas ganas  que se 

vuelva a repetir y gracias por hacernos saber que somos 

nosotros los que estamos dentro del corazón de Cristo”. 

Milagros Rojas- 1° B 

 

  

“Mi experiencia fue completamente diferente a la de mi primer campamento, pues este año 

estuvieron los animadores de cuarto y quinto de secundaria,  los cuales nos motivaban a ser 

mejores personas, a vivir en la verdad, para poder llegar a ser como ellos y continuar 

educando a los chicos menores los cuales necesitarán un guía y nosotros podemos ser parte 

de eso. Me encantaría poder seguir en el movimiento para ayudar a otros chicos a que sigan 

en el camino de Dios, no solo quiero que todo lo que aprendí quede en mí, sino compartir mi 

experiencia con todos. 

Este campamento fue inolvidable pues me dejó grandes enseñanzas para la vida las cuales 

necesitamos para ser mejores personas” 

Grecia Cisneros- 2°A 

 

 

“Lo que más me gustó en general, fue la 

dedicación de los animadores y profesores 

hacia nosotros. La diversión que tuvimos ya 

sea para los juegos, la fogata y todo lo 

demás. Esos días lo pasé muy lindo junto a 

mis amigos, nunca había tenido un 

campamento y este fue maravilloso por eso 

lo que viví no lo olvidaré jamás”.  

Aynara Castillo Díaz- 1°B 
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“Lo hemos pasado muy bien, compartiendo con los compañeros y animadores, nos hemos 

tratado bien, las dinámicas han sido divertidas, nos han enseñado sobre Jesús y cómo 

acercarnos a él, nos sentamos alrededor de una fogata, en la cual cantamos e hicimos 

dinámicas todos juntos”. 

Favio André- 3°B 

 

“Un fantástico campamento, bueno lo que más me gusto de este 

campamento es que nos enseñaron más sobre Dios, pero en este 

caso resaltaron mucho los valores de la amistad y solidaridad. Me 

divertí mucho jugando y aprendiendo nuevas experiencias con 

mis amigos y mis animadores. Este fue mi primer campamento y 

me llevé una bonita experiencia ya que pude socializar más con 

todos pero sobre todo mejoré mi relación con Dios”. 

Ángel Fernandez-1°A 

  

“Me gustó porque hablamos de Jesús y realizamos juegos, estuvo bien organizado. Me 

interesó más la parte en donde vimos lo que había en el corazón de Jesús y tuve una bonita 

experiencia en la cual siempre estuve acompañado de mis amigos y animadores. Fue una 

experiencia muy agradable”. 

Andrea Perez-1°A  
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Voy a comunicarles parte del trabajo pastoral de la comunidad 

de San Gregorio Vitarte. 

Lo más importante, es la vida de fe y la experiencia que tienen 

de Dios la gente que trabajamos con ellos, no tengo palabras 

para poder explicar los encuentros que tienen en el vivir diario con el Dios de la vida. 

Estoy acompañando el proceso de formación humano –cristiano de la comunidad 

cristiana “María Reina”, nos reunimos dos veces al mes el equipo primero para reflexionar 

temas relacionados con los tiempos litúrgicos. Segundo para ver las propuestas de la vicaría, 

la parroquia y también para tratar los problemas que surgen en la comunidad cristiana. 

Se preparan en la comunidad cristiana grupos de Adultos, “Catequesis Familiar” y los niños 

de los padres de catequesis familiar. 

Tenemos la preparación de Adolescentes para Bautizo – Comunión. 

Todos los viernes la comunidad cristiana tiene la celebración Eucarística, en el salón comunal 

de Cesar Vallejos. 

Por el sector de la comunidad cristiana hay pequeños grupos con los que nos reunimos para 

orar—reflexionar los días martes y miércoles de cada semana. 

Todos los jueves desde las 4 p.m.- 6 estoy en la casa Hogar “Personas enfermas y con 

discapacidad”. Soy la asesora de la casa hogar, al mismo tiempo que colaboro en su 

formación humana cristiana, analizamos distintos temas, según su necesidad. 

A nivel parroquia visitamos con  un grupo de adultos, todas las comunidades cristianas, 

para motivarles a que continúen su formación y se incorporen a la comunidad cristiana, 

muchos reciben  el sacramento y se van. La parroquia les propone otra etapa de formación 

que la llamamos seguimiento. Cada quince días nos reunimos, yo me encargo de seleccionar 

los temas y  los compartimos, con los encargados de la formación.      

Dialogando con el equipo y los sacerdotes les propuse, que pudiéramos entrar en contacto 

con los padres de Adolescentes y Confirmación.  Como experiencia, tener una reunión al mes 

con ellos. Como la parroquia es muy extensa decidimos hacerlo en dos sectores. Un sector 

colaboraban un sacerdote y algunos laicos. Y en el otro participa una hermana y dos o tres 

parejas de matrimonios. 

Hemos tenido muy buena acogida. Nos estamos preparando para el próximo año 2019. 

Tambien la selección de los temas estaban a mi cargo lo mismo que la explicación al equipo 

de trabajo. 

 

El movimiento familiar cristiano El Resucitado    

La propuesta fue dada por las hnas. Dominicas para la creación de este movimiento y casi 

todo lo que funciona en la parroquia tiene mucho que ver con las propuestas y el 

acompañamiento de las hermanas.  

Su creación es reciente tenemos un año de vida lo cumplimos en diciembre 2017. 
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La propuesta tuvo mucha acogida de parte de los sacerdotes. En el movimiento son unas 10 

parejas. Nos reunimos los primeros y terceros domingos de cada mes y cuando tenemos 

alguna urgencia. 

La formación en el movimiento la acompañamos así: 

 Una hora más o menos (dialogar- reflexionar) temas “Jesús sana tu corazón”. A la 

hermana le toca la organización de este punto. 

 Otro momento terapia grupal, danza. Un sacerdote.  

 Otro momento reflexión de la Palabra de Dios. 

El Movimiento Anunciatista El Resucitado (M.A.R) 

Después de un dialogo con los sacerdotes, 

para proponerles la creación del 

Movimiento Anunciatista el Resucitado, 

formamos un grupo de animadores y junto 

con uno de los sacerdotes salimos a ubicar 

el sector donde íbamos a trabajar con 

niños/as, visitamos tres o cuatro sectores, 

al final el elegido fue el sector de 

Monterrey. Al día siguiente fuimos a 

convocar a todos los niños/as que estaban 

en la calle peleándose y jugando, se fueron 

incorporando con nosotros.  

Dialogar --- jugamos ---- Reflexionamos -- 

parábolas y Milagros 

Es muy gratificante como en los niños y 

niñas vemos un cambio de conducta y 

óomo tienen la capacidad de hacer un rato 

de oración. Todos los domingos estamos en la calle desde las 3 p.m. 5 p.m. 

    Hna. María Zayas  

                                                                                    San Gregorio 30/11/18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Lo más importante, es la vida de fe  

y la experiencia que tienen de Dios,  

la gente que trabajamos con ellos,  

no tengo palabras para poder explicar  

los encuentros que tienen en el vivir diario con el Dios 

de la vida. 
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Durante el mes de noviembre la Hna. Susana 

Batalla y Gabriela Mango, miembros del Equipo de 

Gestión, visitaron la comunidad de la Escuela de 

Capacitación Laboral “San Francisco Coll” de la 

localidad de Añatuya, Santiago del Estero.  

 Fueron varios los propósitos de la visita. En 

primer lugar hubo ocasión de compartir la 

exposición que tuvo lugar el día miércoles 21 en la 

cual los alumnos de las diferentes modalidades dieron a conocer a la comunidad local 

los productos elaborados en el marco de cada una de las espacialidades en las que se 

forman: gastronomía, corte y confección, 

secretariado y artesanías. Durante toda la 

tarde se convidaron diferentes platos tanto 

dulces como salados, se expusieron originales 

y hermosas artesanías así como 

diferentes prendas de vestir 

confeccionadas por los mismos alumnos.  

 Los productos se ofrecían para ser 

vendidos y lo recaudado fue destinado en 

parte a la misma institución y en parte al 

propio alumnado como un modo de 

autoabastecimiento. Fue realmente una 

valiosa iniciativa que despertó el 

entusiasmo de todos los que de algún 

modo participaron. Sin dudas resultó una 

auténtica experiencia de aprendizaje 

altamente significativa.  
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 Por otro lado el evento contó también con la participación de diferentes 

academias de baile que se hicieron  presentes a partir de la participación de muchos 

alumnos, niños, jóvenes y adultos, que compartieron generosamente su tiempo y 

brindando la oportunidad de disfrutar de variadas danzas de notable nivel. En un clima 

festivo de alegría todo contribuyó para hacer de la propuesta una verdadera ocasión 

de encuentro en comunidad. Fue notorio el compromiso de todo el personal docente 

y de sus alumnos. Sin dudas nadie quedó sin disfrutar del festejo.  

 

La visita además tuvo como intención adentrarse en el conocimiento de la situación 

de revista del cuerpo docente de la institución así como también de algunas 

particularidades que en el momento actual se presentan en la realidad de la escuela: 

cambio curricular de las modalidades, decisiones relativas a la representación legal de 

la institución y asuntos presupuestarios. El equipo de gestión procura acompañar los 

procesos institucionales así como orientar y asesorar en las decisiones que dadas las 

diferentes circunstancias cada centro se encuentra con necesidad de tomar.  

Por otro lado también fue objetivo de la vista la capacitación destinada a los docentes. 

Esta instancia se llevó a cabo el día 22 de noviembre y constó de dos momentos. El 

primero dirigido a la formación en el carisma y el segundo tuvo como propósito la 

profundización sobre la perspectiva de género presente en las propuestas curriculares 

y en particular de la educación sexual. Resultó un espacio de intercambio reflexivo, 

de diálogo profundo y de auténtico discernimiento.  

 Al finalizar el día, los alumnos de segundo año de la modalidad de gastronomía 

brindaron un  agasajo con una 

cena que resultó exquisita. No 

solo por la comida elaborada y 

sofisticada que se ofreció, sino 

por el cuidado de cada detalle: 

centros de mesa, mantelería, 

ambientación del lugar, la 

atención y disposición de los 

propios alumnos. Fue 

gratamente sorpresiva la 

iniciativa que además de lo 
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gustosa que resultó, redundó en la finalización de un proyecto de trabajo llevado a 

cabo por el alumnado. La organización de la cena fue la evaluación de todo lo 

trabajado durante el año, lo cual sin ninguna duda implicó un aprendizaje altamente 

significativo para ellos y delicioso para todos. 

Para quienes tuvimos ocasión de vivir esta experiencia, volver a Añatuya fue ocasión 

de encuentro, de comunidad viva y deseosa de progreso, emprendedora de sueños y 

de iniciativas fecundas. Añatuya siempre es aprendizaje, es valorar la grandeza que 

emana de lo simple y sencillo, es oportunidad de vida y de misión que se comparte.  

Gracias a toda la comunidad, en espacial a las Hermanas que con tanta calidez nos 

recibieron. Hasta pronto, con seguridad nos reencontraremos el año próximo.  

 

Lic. Gabriela Mango 

EQUIPO DE GESTIÓN (Arg.) - ÁREA PEDAGÓGICA 

El domingo 9 de diciembre del corriente año, se llevó a cabo el encuentro de cierre 

de las actividades de la Federación de las Uniones de Padres de Familia de los Colegios 

de Buenos Aires en las instalaciones del Instituto Santa Inés de Turdera. 

Alrededor de las 11 hs. de la mañana las diferentes delegaciones y representaciones 

de los 5 Centros que la conforman fueron llegando con sus familias.  

Los anfitriones iban dando la bienvenida e inmediatamente invitaron a pasar a la 

Capilla del Colegio para participar de la Misa de Acción de Gracias por el año 

compartido. 

La Eucaristía estuvo presidida por el Pbro. Porfirio Olazar, sacerdote palotino, 

perteneciente a la Parroquia Conversión de San Pablo. La celebración contó con 

significativos  gestos y recursos propios al tiempo de Adviento asociadas con la misión 

de ser familias. Todos tuvieron lugar para participar.  

Hasta los más pequeños en el momento de la presentación de las ofrendas llevaron 

al Altar un mapa de nuestro país como signo de entrega al Señor, el destino de nuestro 

querido país, un corazón y el escudo de la Anunciata, como forma de llevar el mensaje 

del Evangelio a toda realidad humana, como caracteriza nuestro carisma Anunciatista.  
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Al finalizar la celebración Gladys Vitale, miembro de la UPF de Santa Inés, tomó la 

palabra agradeciendo la presencia de todos e hizo mención a un cuento del P. 

Mamento  Menapace  donde habla de la vocación y la importancia de cada uno para 

formar una nueva sociedad.  

Un gesto muy especial  fue la entrega de un Niño Jesús para cada una de las familias 

y para los  Centros Educativos,  un arbolito de ciprés que simboliza la unión entre el 

Cielo y la Tierra signo del carisma de nuestro Padre Domingo: Hablaba con Dios 

porque era hombre de oración, estudio de la Palabra y contemplación de la verdad 

revelada a través del estudio. El fruto de esa contemplación, que es el conocimiento 

de Dios, es lo que le permitía “hablar de Dios”, es decir, compartir con otros su 

experiencia de Dios como “una persona 

que está viva que comunica vida y vida en 

abundancia. 

Para finalizar esta primera parte, tomó la 

palabra el Presidente de Federación 

Eduardo Levigne quien hizo una síntesis de 

lo trabajado en el año con proyección al 

2019. Entre otras cosas destacó la 

importancia  y alegría que la UPF de Santa 

Inés haya sido anfitriona. Hacía muchos 

años que por diversos motivos no había 

podido  ser sede de los encuentros. 

Destacó el entusiasmo de los organizadores animados por las Hermanas del colegio 

Anita Fernández y Mariela Mareco. También hizo una reflexión vinculado a  las 

Lecturas del día y a la misión compartida como padres de familias: La del Profeta 

Baruc, Dios Salvará a su Pueblo 

disperso.  El profeta Baruc proclama un 

mensaje de esperanza: Dios guiará a su 

pueblo disperso, de vuelta ya a su país y a 

sí mismo. Ellos se convertirán en signos 

radiantes de la salvación de Dios.  En la 

Segunda Lectura  Pablo agradece a los 

cristianos de Filipos su hospitalidad a sí 

mismo y al evangelio. Les pide a ellos (y a 

nosotros), prepararse para la venida de 

Cristo por medio de un amor atento y 

siempre creciente. Y para cerrar hizo 

mención a que providencialmente el 

encuentro se tuvo que posponer para ese 

día próximo a la Solemnidad de la 

Inmaculada Concepción y como buenos 

dominicos la Virgen está siempre cerca de 

toda nuestra vida y vocación.   
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Finalizado este momento los participantes 

concurrieron al parque donde se había organizado un almuerzo. Todo estaba muy 

bien decorado y ambientado propio de una verdadera fiesta. Se sirvieron empanadas, 

sándwich de chorizo, vacío y bondiola con diferentes acompañamientos y aderezos. 

Luego de comer, los niños disfrutaron de los juegos y muchos de ellos fueron a 

recolectar ciruelas de los árboles frutales que allí se encuentran. Como siempre,  

compartir la mesa sirvió para profundizar lazos entre las diferentes comunidades y 

compartir experiencias no solo como UPF sino de vida cotidiana  también. 

 Entre un momento y otro, la Hna. María del Carmen Bruzzone, Priora Provincial, 

dirigió un mensaje a todos los presentes. Agradeció a cada uno y destacó la 

importancia de la misión compartida entre Hermanas y Laicos. Hizo mención a que lo 

fundamental  en  este tipo de encuentros es la construcción de la fraternidad entre 

los miembros y especialmente señaló lo positivo que estén los niños ya que ellos son 

los destinatarios de la educación tanto familiar como escolar. Por último agradeció a 

Eduardo Levigne y a su señora Susy Ventura Liranzo por todos estos años frente a la 

Federación  ya que están concluyendo su periodo de gestión en el presente año. 

Antes del postre, Maximiliano Grondona, flamante egresado del secundario y 

coordinador del Movimiento Anunciatista,  invitó a los presentes a hacer una recorrida 

por los diferentes espacios del colegio y ver el plan de reformas que están llevando a 

cabo. Es de destacar la participación de este joven dominico anunciatista  como 

colaborador y animador del evento. 
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Al terminar la recorrida habían preparado una deliciosa mesa dulce con la cual se fue 

concluyendo la jornada. 

Es para resaltar la calidad de la organización del encuentro por parte de la Comunidad 

de las Hermanas de Turdera como así la UPF de este Centro Educativo. Tuvieron en 

cuenta todos y cada uno de los detalles de cada momento. Siempre atentos al servicio 

y con una calidez afectiva tal, que hizo del mismo un significativo y apacible encuentro 

familiar de domingo.  

Un profundo GRACIAS a la querida Comunidad de Santa Inés por todo lo realizado. 

Eduardo Levingne 

Presidente UPF- Argentina. 

El domingo 16 de diciembre nos encontramos en la Casa Provincial de las Dominicas 

de la Anunciata de Buenos los integrantes de 

las diferentes comunidades de FRADA. 

Comenzamos la reunión rezando una oración 

por Navidad y  poniendo en común lo 

realizado en el año: las reuniones mensuales 

comentando las dificultades por los 

problemas de salud de algunos miembros, el 

tema de estudio que fue la carta del Maestro 

de la Orden “La santidad de Domingo, luz 

para la Orden de Predicadores” y “Gaudate et 

Exsultate” del Papa Francisco. Así como 

también  las actividades solidarias como la 

ayuda para las cajas Navideñas de Cuartel V en Moreno a cargo de las Dominicas  

Irlandesas,  el apoyo incondicional a nuestros colegios en diferentes actividades  y la 

participación en las  parroquias a las que pertenecen los miembros. 

Con la llegada del Prior Javier Posse op nos dispusimos a escuchar una reflexión sobre 

los documentos anteriormente mencionados, el texto de la primera lectura del día (Flp 
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4,4-7) y cómo lograr vivir en nuestra fraternidad 

este llamado a la santidad en el mundo actual. 

La misa fue en memoria de José Ramón Pérez que 

partió a la casa del Padre en este mes, la 

compartimos  con el grupo del MOVIMIENTO 

ANUNCIATISTA y sus asesoras que estaban reunidos 

en el colegio. 

Terminamos el encuentro compartiendo el 

almuerzo, recuerdos  y brindando por una ¡Feliz 

Navidad! 

Viviana Codina - Frada. 

 

Para terminar el 2018, la familia del 

Movimiento Anunciatista convocó a nuestros jóvenes a compartir el ENFOAJ 1. Un 

curso intensivo de formación de líderes. El mismo se realizó 

el pasado fin de semana, los días 15 y 16 de diciembre en 

el colegio de La Anunciata.  
 

Asistieron chicos y hermanas de los distintos colegios 

de Buenos Aires y del Sur de la provincia de Buenos Aires, 

Del Colegio “Nuestra Señora del Rosario” de Necochea.  
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Haciendo  presencia el sueño del Padre Coll, 

el  encuentro permitió compartir  y fortalecer los 

cuatro ejes del Movimiento: formación, comunidad, 

oración  y misión. Teniendo como finalidad 

destacar la importancia de ser líderes en esta 

sociedad que hoy nos reúne y apostando a un 

proyecto de vida común como Familia Anunciatista.  

 

Los jóvenes tenemos la oportunidad de 

madurar como cristianos y poco a poco traducir 

esta experiencia en un proceso de personalización, 

de crecimiento comunitario, de misión y servicio.  

 

Creemos que debemos estar atentos a este llamado que Dios Padre nos hace a 

cada uno de manera especial, y es por eso que queremos seguir cuidando y apostando 

a estos espacios de formación.  

 

Luego de lo trabajado se 

proyectó  la agenda 2019... y 

así  comenzamos a prepararnos para el 

EMOA 2020 que será en Argentina.  

 

Finalizando con la Eucaristía y 

reunidos con Frada y la comunidad de 

hermanas de La Anunciata, despedimos 

este año.  

Romina Hernández,  

Coordinadora Nacional  

Movimiento 

Anunciatista  - 

Argentina
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 VISITA A LA COMUNIDAD LA ANUNCIATA: 

El pasado 22 de noviembre, como ya hace algún 

tiempo lo viene haciendo la comunidad provincial 

de La Anunciata, abrieron las puertas de la 

comunidad para recibir a los alumnos del último 

año de secundaria que se despiden del Colegio. 

En un primer momento los jóvenes charlan y 

escuchan las historias de las Hermanas, luego 

comparten una merienda en la comunidad.  Una 

muy linda iniciativa que los jóvenes valoran y que 

les permite conocernos desde dentro.  
 

 JORNADA DE DESPEDIDA 6tos BACALCE: El día 

27 de noviembre, los jóvenes del último año de 

secundaria, acompañados por 

la Hna. Carolina, Francis Cobo 

(catequista) y los directivos, 

finalizaron su ciclo escolar con 

una jornada de convivencia. Un 

momento para dar gracias a 

Dios por todo lo recibido, 

compartido y vivido en estos años en el Colegio Santa 

Rosa de Balcarce.  
 

 

 ENCUENTRO EN MONTEVIDEO: El Equipo de 

Gestión de Montevideo, convocó a catequistas 

de los colegios: Beata Imelda y Clara Jackson. 

Esta vez se reunieron para trabajar en torno a la 

actualización del diseño curricular de la 

Enseñanza religiosa en cursos secundarios.  

 

 MISIÓN PAN DE AZUCAR. KM 110. Como todos 

los años, los jóvenes de las comunidades del 

Movimiento Anunciatista y Antorcha se unen 

para realizar la misión de navidad. Acompañados 
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por la H. Susana Sívorí, partieron el 

14 de diciembre con mucho 

entusiasmo. Sabemos que Dios irá 

completando la siembra.  

 

 

 MISIÓN de NAVIDAD, PUCALLPA: Los niños que 

participaron todo el año de los talleres y actividades 

ofrecidas por las Hnas de la comunidad de Pucallpa 

que atienden el centro Pastoral San Francisco Coll, 

salieron por las calles del Barrio Señor de los milagros 

anunciando y preparando el ambiente para la 

Navidad. 

    

 ENTREGA DE ACTAS GENERALES: Las 

comunidades de Chile, norte de Argentina,  

Luque,  y Montevideo: hicieron entrega de 

las actas del último Capítulo general. 

Ahora es el momento de estudiarlas 

y concretarlas en las planificaciones 

y programaciones comunitarias.   

 

 

 INVASIÓN DE PUEBLOS – MAR DEL PLATA: La 50° 

Invasión de pueblos, encuentro masivo en los que participan 

jóvenes de todas las ciudades que conforman la Diócesis de 

Mar del Plata tuvo como lema “50 años invadiendo como 

Iglesia joven y misionera”. Los grupos del Movimiento 

Anunciatista de Balcarce y Necochea -en el mes de 

septiembre-  participaron de esta actividad eclesial, como 

todos los años. Este año el encuentro tuvo la particularidad 

que cada familia de las parroquias de Mar del Plata 

recibieron en sus casas a los jóvenes; allí nos contaron 

que vivieron distintas 

experiencias, pero sin duda, 

descubrieron la riqueza de 

compartir la vida y la fe con las 

personas del lugar.   
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 EVALUACION EQUIPO DE GESTIÓN 

ARGENTINA. El día sábado 22 de diciembre 

desde las 9 hasta las 19 hs. Se reunieron 

Fabiana Díaz, Gabriela Mango y las Hnas del 

Consejo Provincial para llevar a cabo la 

evaluación y proyectos para el próximo 

2019. Un momento para la reflexión, el 

intercambio de ideas y toda una síntesis del recorrido 

hecho por el equipo. Agradecemos la colaboración, la 

profundidad y la riqueza que nos ofrecen en esta misión. 

Finalizamos dando gracias a Dios por el compartir y 

poniendo en las manos del Señor todo lo proyectado.  

 

 REUNIÓN REPRESENTANTES LEGALES Y 

ADMINISTRATIVOS COLEGIOS DE BUENOS AIRES: El día 

viernes 16 de noviembre en la Casa Provincial, la Hna. 

Natividad Mata, ecónoma provincial, - acompañada por el 

abogado Mauricio Martínez y la contadora de los Colegios, 

Susana Abgnale Sanjurgo - convocó a todas las 

Representantes legales de los colegios, junto a los 

administrativos. El objetivo principal era AUNAR 

criterios; se habló de unificar el programa de 

contabilidad en los colegios; de alquileres y 

contratos legales; Rol y tareas del RL, etc. La idea 

es acompañar, asesorarnos de profesionales y 

seguir manteniendo los acuerdos y criterios.  

 

 GRUPO DE ORACIÓN SANTO DOMINGO: hace dos años se autoconvocaron para 

empezar a unir fuerzas en la oración por una intención concreta la salud de Carolina 

alumna del colegio, que hoy ya goza de la felicidad eterna junto al Señor, luego de 

una larga y dura enfermedad en sus cortos 17 años. Sin duda uno de los frutos de 

su padecimiento fue este grupo.  Al principio comenzaron tres o cuatro madres,  
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padres y abuelas de familia que luego de dejar a los niños en clases, se reunían a 

rezar el Rosario en la Capilla del Colegio por las intenciones confiadas. Damos 

Gracias a Dios por estas iniciativas y porque a pesar de todo perseveran firmes en 

su fe.   

 

 NAVIDAD EN CAÑUELAS – COLEGIO SANTO DOMINGO – UPF: El 22 de diciembre 

las familias del Colegio Santo Domingo de Ramos Mejía, hicieron la entrega de 110 

cajas de navidad a las familias de la localidad de Cañuelas donde trabaja el Capellán 

de la Comunidad de Hermanas el Padre Fabián Ludueña. 

Hace ya muchos años que se viene realizando esta 

actividad solidaria 

promovida por la 

UPF. Agradecemos  

a todos los que sin 

falta colaboran con 

estas iniciativas.  

 

 NAVIDAD EN MORENO: El día 22 de diciembre las Hermanas 

de Urquiza, Turdera y Ramos que trabajan con los grupos de 

PJV, junto al grupo misionero de Urquiza,  partieron al barrio 

de Moreno para hacer  la entrega de las cajas de navidad a las 

familias de la Capilla  “La Anunciación”. El Nacimiento de 

Jesús, los bailes tradicionales son preparados con mucha 

dedicación por catequistas, junto a los niños y sus familias. 

Como siempre un hermoso 

encuentro para compartir 

nuestra fe en Dios que se nos 

hace cercano.  
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 MISION DE NAVIDAD COLEGIO BEATA IMELDA - URQUIZA. Una nueva iniciativa 

pastoral y misionera ha sido la misión 

navideña realizada esta vez, por el 

personal del Colegio Beata Imelda de 

Urquiza. Docentes y educadores del centro 

luego de tener su momento celebrativo de 

oración y el brindis, como Iglesia en salida, 

partieron a visitar en grupos, un hogar de 

niños y dos hogares de ancianos. Un 

momento para hacer realidad el sueño de Dios de hacer vida la navidad con gestos 

de ternura, cariño y solidaridad.  

 

 MISION FAMILIA DOMINICANA - PARAGUAY: del 

14 al 17 de diciembre la Familia Dominicana de 

Paraguay, realizó la misión de fin de año en el 

poblado de Santa Cecilia, Colonia Independencia de 

Guairá. Participaron: Hna. Mariza Martínez, Lilian 

Borja, miembro de la Fraternidad Dominicana y 

Educadora del Colegio Rosa Santaeugenia y también pudo participar Celsa Núñez 

(postulante que comienza el noviciado en Centroamérica) que se encontraba 

visitando a su familia. Nos contaron que pudieron visitar las familias, tanto a los 

pobladores del 

lugar como 

también acercarse 

a las comunidades 

indígenas cercanas 

al lugar. Una 

experiencia vivida 

en familia.  
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 ACTIVIDADES PASTORALES COLEGIO CONSERVA-PIRAN – 

URQUIZA: Los alumnos de secundaria del Pirán pudieron 

participar de distintas propuestas pastorales  organizadas por el 

equipo de pastoral del Colegio. Visitas a la escuela especial por 

el Grupo Solidario. La Jornada “Señales” y la jornada “El Hilo 

Primordial”, donde están invitados todos los alumnos de 

secundaria. Son momentos de reflexión y encuentro con Jesús, 

armados con mucha creatividad y preparados 

especialmente para los jóvenes que buscan 

reafirmar su compromiso con Jesús.  Sin duda, 

que estas propuestas van dejando huellas en 

los jóvenes que valoran, agradecen y esperan 

estas experiencias.  

 

 

 Desde la última hoja informativa, les comunicamos que han 

sido destinadas las siguientes Hermanas, agradecemos a ellas su disponibilidad.  

o Mirtha Cabral del Vicariato Saint Francois Coll a Turdera.  
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o Inés Fuente de España (consejo general) a Ramos Mejía.  

o Ana Casañas de Bella Italia a Luque – Paraguay. 

o Angélica y Mirta Demartini de Bella Italia a Clara Jackson – 

Montevideo. 

o Miryam Tadeo de Turdera a Bella Italia – Montevideo. 

o Celeste Palavecino de Ramos Mejía a Bella Italia – Montevideo. 

 

 La Hna. Mirtha Cabral ha sido 

elegida Priora de la Comunidad de Santa Inés de Turdera. agradecemos su 

aceptación.  

 

 El día 

14 de diciembre partió hacia su Provincia la Hna. Ma. Luisa quien compartió 

con nosotras durante dos años y medio en la comunidad  de Apoquindo. 

Agradecemos su disponibilidad, su entrega generosa, su servicio a la 

comunidad y a la provincia y por todo este tiempo compartido ¡Gracias 

Hermana! 

 

 El día 29 de diciembre 

en la comunidad de Chiclayo, profesa la Hna. María Juárez en manos de 

nuestra Priora General H. Ana Belén Verísimo. 

 

 Por motivo de la Profesión Religiosa de la Hna. 

María Juárez, la Hna. Ana Belén visitará algunas comunidades de Perú, 

Argentina y Uruguay. Compartirá además algunos días del encuentro RE – 

INSPIRA. Le damos la más cordial bienvenida!! 
 

  Celsa Núñez ingresa al noviciado en 

el Salvador el día 20 de enero de 2019. La acompañará la H. Flormira Araujo, 

responsable de esta etapa.  
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 “La Educación Transformadora, claves para pensar la escuela del 

siglo XXI paso a paso”, Freddy Volta y Laura Lewin, 2018.  

 

  “ApH, Aprender Haciendo” – coaching escolar 

estratégico. 



   “Una vida religiosa humanizadora”; San Pablo; 

2018. Cómo articular y presentar una forma de vida del religioso 

que sea germen, camino y meta de una calidad humana alternativa 

en relación con la realidad cultural en la que vivimos. 



 “Esencia, diseño de espacios educativos. Aprendizaje y 

creatividad”. Siro López, Ediciones Khaf. El autor invita a recorrer 

los espacios de un centro educativo con las gafas de la 

innovación, para que todos los agentes educativos puedan 

poner lo mejor de sí en el día a día. 

- PJV en Chile: 5 al 9 de enero. 

- Pastoral Vocacional en Perú: 14 al 18 de enero. 
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- EN CENTRO SANTO TOMÁS - DIRECTORIO – BS AS. 

 

CLASES MARTES 
 

De 09 a 10:45 hs 
FUNDAMENTOS DE 

MORAL PARA LA 

 MADUREZ 

INTEGRAL DE LA 

PERSONA 

Fr. Rafael Colomé OP  
Fr. Carlos A. Ávila OP 

  
De 11:00 a 12:45 hs 
ECLESIOLOGÍA. 

SACRAMENTOS.  

LITURGIA  

P. Rodolfo Capalozza, 
SAC / 

Hna. Marcela Davies  
 

De 14:00 a 16:00 hs. 
FUNDAMENTOS DE 

CRISTOLOGÍA.  

Hna. Nilda Trejo BPS 
(1er Semestre) 

 

HISTORIA DE LA 

IGLESIA.  

P. Roberto Etcheverry 
Fr. Carlos A. Ávila OP 
 

CLASES JUEVES 
 

De 11:00 a 12:45 hs 
INTRODUCCIÓN  

AL NUEVO 

TESTAMENTO 

Lic. José Luis D’Amico 

 
OBJETIVOS 

 

Nuestro centro se caracteriza por 
priorizar la formación inicial y 
permanente de la Vida Consagrada: 
Institutos Religiosos, Institutos 
Seculares y Vírgenes Consagradas. 
 
A la vez, ofrecemos un plan de 
formación permanente para Laicos y 
Laicas y Diáconos Permanentes en 
orden a la renovación y actualización 
de su vocación específica. 
 
El modelo de formación que 
implementamos, busca responder a 
los desafíos actuales de la vida 
cristiana y el diaconado permanente, 
según las directrices de la Iglesia y la 
realidad latinoamericana. 
 

METODOLOGÍA 
 

Proponemos una visión integral de la 
persona, en la que se tienen en 
cuenta los aspectos humanos y 
espirituales, según una mirada 
antropológica y teológica cristianas. 
 

Partimos de la realidad concreta del 
cristiano de hoy, de sus experiencias 
vitales, inquietudes y expectativas 
vocacionales; sin dejar de ofrecer 
contenidos doctrinales que le den 
consistencia a su proceso humano y 
espiritual. 
 
Buscamos combinar las exposiciones 
de los contenidos por parte del 
profesor, con los aportes personales 
de los alumnos y alumnas a partir de 
trabajos grupales y personales. 
 

 
 
 

Avda. Directorio 440 

C1424CIR Ciudad de Buenos. 

Aires.  

ARGENTINA 

Tel./Fax: (54-11) 4923-2548 

WhatsApp +54911 6152 7996 

centrosta@hotmail.com 

www.facebook.com/centrosta 

 

 
 

CURSOS DE FORMACIÓN  

PERMENENTE  

para 

 

LAICAS Y LAICOS 

y 

DIÁCONOS PERMANENTES 

 
 

 
 
 

Centro de Formación  

Inicial y Permanente de la 

 Vida Consagrada 
 

“Santo Tomás de Aquino” 
 
 

AÑO 2019 
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CURSOS 

INTENSIVOS  

DE FORMACIÓN 

INICIAL EN VIDA 

CRISTIANA Y 

DIACONAL 

 
Horario: 09:30 a 12:30 y 
de 14:30 a 17:00 hs 
(excepto domingo). 
Eucaristía diaria: 12:30 hs 

 

 
Cursos abiertos a la participación de Religiosas y Religiosos, Institutos Seculares, Vírgenes Consagradas, 

Seminaristas y Sacerdotes 
 

26, 27 y 28 Abril 

Los Salmos en la Liturgia de las 
Horas 

Fray Rubén O. Lucero, OP 
 

 
 

10, 11 Y 12 Mayo 

El Seguimiento de Jesús en la 
vida cristiana y 

 diaconal 
Fray Rubén O. Lucero, OP 

 
 

 

31 Mayo, 1 y 2 Junio 

María: Modelo en el 
seguimiento de Jesús en la vida 

cristiana y diaconal 
Hna. Mª Cristina Silva APSM y 

Hna. Nilda Trejo BPS 
 

 

14, 15 y 16 de Junio 

Maduración sexual en la vida 
cristiana y diaconal 

Fray Rafael Colomé, OP 

 
 

5, 6 y 7 de Julio 

Llevar la Buena Nueva a las 
periferias: La opción por los 

pobres y los desafíos de 
la realidad Latinoamericana 

actual 
Hna. Gabriela Zengarini OP y Hna. 

Paula Grillo SCJ 
 

 

2, 3 y 4 de Agosto 

Maduración afectiva en la vida cristiana y 
diaconal 

Fray Rafael Colomé, OP 
 

 

30, 31 Agosto y 1 Septiembre 

Maduración moral en la vida cristiana y 
diaconal 

Fray Rafael Colomé, OP 
 

 

18, 19 y 20 de Octubre 

Maduración espiritual en la vida cristiana  
y diaconal 

Fray Rafael Colomé, OP 

 

 

13, 14 y 15 de Septiembre 

2019* 

Integración humano-espiritual  
en la vivencia de la libertad y la obediencia  

en el ministerio diaconal 
Fray Rafael Colomé, OP y  

Hna. Norma Heredia, BPS 

 
*Curso de integración de los contenidos básicos 

de madurez humana y espiritual en la vivencia de 

aspectos claves de la formación inicial para la 

vida consagrada y sacerdotal.  
 

Para cursarlo, se recomienda haber realizado 

previamente alguno de los cursos de madurez 

personal, afectiva, sexual, moral y espiritual. 
 

 Fr. Evelio Ferreras. El día 17 de diciembre nos comunicaron la 

partida a la casa del Padre de nuestro hermano Evelio, gran 

colaborador de la Vida Religiosa en la formación de los y las Jóvenes 

formandas/os de Argentina. Las ANUNCIATAS, agradecemos su 

acompañamiento, fraternidad, cercanía y todo lo que nos brindó 

durante su vida.  Fue para todas nosotras un padre y un hermano. 

Que el Señor recompense su entrega y compromiso como 
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FORMADOR de tantas generaciones y GRAN Apoyo a los Formadores. EVELIO, Ya Celebras tu 

Pascua y descansas en PAZ.!!  

No nos olvidaremos del día que lo visitamos, en agosto, al término del Capítulo General…”NO 

SABEN LA ALEGRÍA QUE ME HAN DADO… DIOS LES PAGUE HERMANAS, nos decía”. Lo abrazamos, 

le hicimos reír y le agradecimos TODO el bien que hizo a la Iglesia y a la VR de Argentina. Evelio 

intercede por tus Hermanas! 

 

   

 HERMANA PURA MARTÍNEZ AMENGUAL 

Nuestra querida Hna. Pura, quien había edificado su casa sobre roca firme, 

nos dejó la noche del 5 de diciembre de este año 2018. Silenciosamente, 

como había vivido. 

Nació en Uruguay, en la ciudad de Lascano, departamento de Rocha, pero siempre se 

identificó como “carolina”, pues fue en San Carlos, en el vecino departamento de Maldonado, 

donde creció y maduró su vocación. Allí tomó contacto con las hermanas que fueron a fundar 

en esa ciudad, el Colegio “Ntra. Sra. del Rosario” y la formación cristiana que había recibido 

en su familia integrada por Margarita, Justo y varios hermanos, se orientó hacia un 

seguimiento radical a Jesús. 

Ingresó a la Anunciata en marzo de 1958, en la Casa Noviciado de Turdera; allí pasó el 

período de formación inicial, Postulantado y Noviciado y allí también hizo su Primera 

Profesión, en setiembre del año siguiente. 

Permaneció en esa comunidad dos años y luego fue asignada a Chile, a la comunidad de 

Santa Gema. Posteriormente fue destinada a Pan de Azúcar, en Uruguay, volviendo en 1967 

a Turdera. Allí estuvo hasta que en 1972 pasó a la Casa Provincial. 

Siempre se dedicó a tareas sencillas, pero muy necesarias en toda comunidad: la cocina, el 

lavadero, la portería. Con su natural reservado pero afable, desempeñó todas las tareas que 

se le encomendaron con dedicación y responsabilidad. Muy sensible ante el sufrimiento de 

las hermanas enfermas, las atendía con esmero y su mayor satisfacción era tener todo “a 

punto”. Y tenía tiempo para hacer rosarios y también para tejer prendas y cuadraditos de 

lana que se transformaban en frazadas para los pobres 

Su laboriosidad y espíritu de servicio estaban fuertemente sostenidos por el rezo del rosario 

y la devoción a María Santísima. Hablaba mucho con Dios y poco con las personas, pero 

cuando decía algo, sus sentencias revelaban que antes había conversado de esas cosas con 

el Señor. La rumia era su sello distintivo. 

No era la suya una frágil lámpara de barro, sino un fuerte cántaro, dispuesto siempre a 

brindarse a quien la necesitara. 

Así la encontró una larga y penosa enfermedad que pasó por etapas de excitación y 

abatimiento hasta que perdió la facultad de movilizarse por sus propios medios, y poco a 

poco también se fueron deteriorando sus facultades mentales y su capacidad de 
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comunicación. En los momentos de lucidez llamaba a sus seres queridos, dando la sensación 

de que había quedado anclada en su infancia. 

Su hermana Irma, que reside en San Calos es ministro de la eucaristía y la visitó algunas 

veces, proporcionándole momentos de alegría y ternura. Pero todos sus recuerdos 

naufragaban en la nebulosa del olvido. 

Así la vino a buscar Aquél que le inspiró un amor decidido y audaz para dejarlo todo por 

seguir sus pasos; seguramente, de la mano de su querida Madre dio ese paso no menos 

decidido y audaz para llegar al abrazo final con el Esposo. 

DESCANSA EN PAZ QUERIDA HERMANA! 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

ENERO:  

 1: visita comunidades de Turdera, Ramos, Urquiza.  

 2: Celebración con la Priora General, en La Anunciata 

 3- 10: Re- Inspira. (3 salida a Montevideo). 

 3-5: Curso de Pastoral Juvenil en Valparaíso- Chile.  

 8: visita Priora General Comunidades de Montevideo.  

 12: Consejo. 

 13: Encuentro Intercomunitario Perú.  

 14-19: Curso de Pastoral Vocacional- Lima.   

 3- 17: Misión en Neuquén Familia Dominicana Argentina.  

 20: Entrada al Noviciado de Celsa Núñez en El Salvador. 

 31 – 7 feb   : CODALC. 
 

FEBRERO: 

 4-7: Formación en el carisma en Luque. (Susana B) 

 7-8: AUDEC.- Uruguay. 
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 11: reunión Equipo de Gestión Argentina – Uruguay.  

 13: inicio clases Paraguay. 

 15-16: Campamento Clara Jackson. 

 16 – 17: consejo.(campo) 

 20: formación de los dos colegios de Montevideo.  

 22: reunión Referentes Movimiento Anunciatista.  

 23: encuentro de Coordinadores de Pastoral – Argentina. 

 24: Tereré Vocacional – Redes OP – Paraguay. 

 25, 26: Plenarias de los colegios. 
 

 

MARZO: 

 4-5: feriado carnaval en Argentina- Uruguay. 

 6: Inicio de Clases en Bs. As. 

 7: Bodas de Oro Hnas: María Zayas y Elsa Aréchaga. 

 11 – 14: Visita comunidades del sur de la provincia.  

 16: Fado Argentina. (10.00 hs. María del Carmen) 

 22: Consejo. (pensar en el trabajo precapitular) 

 22: participación H. Fresia Congreso Internacional EE.UU. 

 23: Encuentro intercomunitario Bs As.  

 25: La Anunciación – semana de la vida- (acto de la memoria, en Argentina) 

 30: Capacitación Primera etapa PFCE – Argentina. 
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La priora Provincial Hna. María del Carmen y su Consejo les desean  

 

 

 Para enviar documentos y artículos:  pacontrerasiriarte@gmail.com 

 Puedes descargarla de la página web anunciatasrl.org  

 

 

mailto:pacontrerasiriarte@gmail.com
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Dominicas de la Anunciata 

Provincia Santa Rosa de Lima 


